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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ  
«РЫБАК КАМЧАТКИ»

23-41-95

В рамках уникальной кругосветной экспедиции «Паруса мира» ребята стойко 
выдержали все испытания, тем самым отдав долг своим учебным заведениям, 
русским исследователям Беллинсгаузену и Лазареву, открывшим Антарктиду 200 лет 
назад, дедам и прадедам, ковавшим Победу на фронтах  
Великой Отечественной

> ПОРЯДОК ЦИФР <

Путина-2020: 
итоги 

первых 
недель

На начало этой 
недели  
на Камчатке 
в рамках 
промышленного 
рыболовства 
добыты 1 360 тонн 
лосося

В улове камчатских рыбаков – 
1 290 тонн нерки, 9 тонн кеты, 61 
тонна чавычи. В прошлом году за 
тот же период были добыты 2 970 
тонн. Наблюдается задержка подхо-
дов лосося в северных районах края 
из-за холодной погоды.

Напомним, что красная путина 
началась 1 июня в Усть-Камчатском 
и Алеутском районах. На западном 
побережье основной промысел от-
кроется в середине июля.

Согласно прогнозам науки, в 
2020 году в регионе планируется 
добыть около 240 тысяч тонн лосо-
сей. Основную часть этого объема 
предполагается освоить в Карагин-
ской подзоне – более 95 тысяч тонн 
рыбы. В Камчатско-Курильской 
подзоне планируется добыть более 
73 тысяч тонн, Западно-Камчат-
ской подзоне – более 50 тысяч тонн, 
Петропавловск-Командорской под-
зоне – около 19 тысяч тонн лососе-
вых видов рыб.

В 2019 году предприятия края 
добыли 378 тысяч тонн красной 
рыбы. Обычно в нечетные годы от-
мечаются слабые подходы красной 
рыбы, но прошлый сезон стал од-
ним из самых успешных для запад-
ного побережья полуострова, где 
были выловлены 115 тысяч тонн 
лососевых.

С морем на ты

Владимир 
Солодов:  

Нам вместе очень 
много предстоит 

сделать

> Подробности на стр. 6–7 <
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На турецкой 
судоверфи «Терсан» 
произошло 
знаковое 
событие – спуск 
на воду первого 
супертраулера 
для камчатской 
рыбодобывающей 
компании 
«Океанрыбфлот»
>Валентина БОКОВИКОВА

Из-за пандемии границы за-
крыты, и церемонию спуска 
нам удалось посмотреть только 
в формате онлайн-трансляции 
из Турции, но волнения у нас на 
Камчатке было не меньше, чем 
у тех, кто был с другой стороны 
экрана.

Насколько это важное собы-
тие для русско-турецких отноше-
ний, свидетельствует внимание 
к церемонии высоких прави-
тельственных чиновников. Ми-
нистр транспорта и инфраструк-
туры Адиль Караисмаилолу и 
председатель Морской торговой 
палаты Турции Тамер Кыран 
подчеркнули, что ценят доверие 
российской стороны и рады воз-
можности реализовать совмест-
ный проект.

Все выступающие особо от-
мечали уникальность нового 
судна, которое получило имя ле-
гендарного капитана, Героя Со-
циалистического Труда, первого 
директора Базы океанического 
рыболовства (будущего Океан-
рыбфлота) Георгия Мещерякова. 
Это абсолютно оригинальный 
проект, созданный совместными 
усилиями инженеров Океанрыб-
флота и норвежской компани-
ей «Скиптехник». Грандиозная 
идея, воплощенная в жизнь на 
турецкой верфи «Терсан».

Это самый крупный рыбопро-
мысловый траулер современной 
Камчатки. Даже по сравнению с 
советскими БАТМами он больше 
и в длину (108 метров), и в ши-
рину (20 метров). Но главное его 
преимущество – самое современ-
ное, высокотехнологичное обору-
дование. Ежесуточно с помощью 
12 технологических линий здесь 
можно будет перерабатывать 450 
тонн рыбы. Кроме того, судно 
имеет мощности по производству 
рыбьего жира и рыбной муки. Та-
ким образом, отходы будут нуле-
выми. Это судно – первопроходец, 
как и человек, в честь которого 
оно названо.

«Чуть больше года назад был 
дан старт резке стали для сборки 
конструкций на это судно. И вот 
сегодня мы с вами стоим перед 
готовым корпусом этого мощно-
го и красивого корабля, – сказал 
руководитель отдела судострое-
ния АО «Океанрыбфлот» Сергей 
Кислов, представлявший свою 

компанию на торжественной 
церемонии. – В очень непростое 
время началась постройка наше-
го судна. Проблемы, связанные 
с пандемией, коснулись всего 
мира без исключения, но руко-
водство судоверфи сумело орга-
низовать процесс работы так, что 
были выдержаны все графики ра-
бот. Коллектив Океанрыбфлота 
в Петропавловске-Камчатском, 
а также группа наблюдения, на-
ходящаяся непосредственно на 
судоверфи «Терсан», с чувством 
гордости и пониманием ответ-

ственности принимала активное 
участие в решении всех возни-
кающих вопросов по ходу стро-
ительства совместно с инженер-
ным составом судоверфи. Мы и 
в дальнейшем планируем про-
должать тесное сотрудничество 
и оказывать любую возможную 
помощь с нашей стороны для 
обеспечения хода строительства 
и своевременной сдачи судна в 
назначенный срок».

Высокие гости торжествен-
но разрезают ленточку, и вот 
он – момент истины: огромный 
корабль медленно, плавно и иде-
ально ровно сходит со стапелей в 
воду. Без малейшего крена, кра-
сиво и грациозно супертраулер 
«Георгий Мещеряков» занимает 
место у причала, и теперь почти 
год его будут достраивать уже на 
воде. В апреле 2021 года новое 
судно будет готово к долгой до-
роге на новую родину.

Как сказал генеральный дирек-
тор АО «Океанрыбфлот» Евгений 
Новоселов, в самом начале строи-
тельства были большие опасения, 
ведь суда такого типа еще никто 
не строил и турецкие партнеры 
работали с Камчаткой впервые.

«Флот, созданный еще в СССР, 
и морально, и физически уста-
рел. Чтобы соответствовать со-
временным требованиям и идти 
в ногу со временем, необходимо 
заменить устаревшие рыбопро-
мысловые суда. Теперь мы ви-
дим, что приняли правильное 
решение. Когда наш новый су-
пертраулер сходил со стапелей, 
нас всех переполняло чувство 
гордости. Я благодарю всех, кто 
принял участие в создании на-
шего первенца, и надеюсь, что, 
несмотря на препятствия и труд-
ности, мы в апреле следующего 
года получим готовое судно и это 
будет первым шагом к полной за-
мене флота».

На прошлой неделе на судо-
верфи «Терсан» по заказу Оке-
анрыбфлота была начата резка 
металла для второго корабля – 
точной копии первого.<

Новый супертраулер 
Океанрыбфлота 
спущен на воду

Напомним, что 20 мая на со-
вещании у главы государства о 
необходимости запустить регуляр-
ные перевозки рыбной продукции 
Северным морским путем заявил 
врио губернатора Камчатского 
края Владимир Солодов. По итогам 
совещания Владимир Путин пору-
чил проработать вопрос организа-
ции регулярных перевозок рыбной 
продукции по СМП.

«Дорожная карта» дальней-
ших действий обсуждалась на 
июньском межведомственном со-
вещании под председательством 
заместителя руководителя Росры-
боловства Петра Савчука. В нем 
приняли участие глава Камчатско-
го края Владимир Солодов, пре-
зидент Всероссийской ассоциации 
рыбопромышленников Герман 
Зверев, представители рыбацкого 
бизнеса и Атомфлота. Участники 
совещания отметили необходи-
мость формирования обратной 

загрузки судов для обеспечения 
работоспособности проекта, обсу-
дили вопросы дальнейшей достав-
ки грузов от портов Мурманска и 
Архангельска в центральные реги-
оны.

«Наша главная задача – выпол-
нить поручение главы государства 
по обеспечению регулярных грузо-
перевозок по Северному морскому 
пути. Мы все видим востребован-
ность развития данного направ-
ления, при этом хорошо понимая 
сложность и амбициозность про-
екта. Самое главное – организация 
перевозок именно на регулярной 
основе. Камчатка может обеспе-
чить стабильную загруженность 
лихтеровоза «Севморпуть» около 
четырех – пяти раз в год. Несколько 
перевозок мы готовы осуществить 
уже до конца 2020 года», – отметил 
Владимир Солодов.

«Важно, чтобы в рабочей группе 
Росрыболовства по организации 

постоянной судоходной линии Се-
верного морского пути приняли 
участие операторы специализи-
рованного подвижного состава, 
трейдеры и Россельхознадзор. 
Кроме того, финансовые, орга-
низационные и технологические 
аспекты маршрута Мурманск (Ар-
хангельск) – Москва нуждаются 
в дополнительной проработке», 
– заявил президент ВАРПЭ Герман 
Зверев.

По его мнению, необходимо 
высчитать баланс автомобильных 
и железнодорожных перевозок 
рыбопродукции из Мурманска и 
Архангельска в главные перева-
лочные центры европейской ча-
сти России, понять изменения в 
дислокации специализированного 
подвижного состава при перена-
правлении с Дальнего Востока к 
портам Белого и Баренцева моря, 
оценить потребность расширения 

холодильно-складских мощностей 
Мурманска и Архангельска (и 
оцифровать инвестиционные про-
екты по их расширению).

«Важно предусмотреть схему 
работы территориальных управ-
лений Россельхознадзора и орга-
нов ветеринарии Архангельской и 
Мурманской областей в условиях 
кратного увеличения грузопотока 
подконтрольных товаров», – под-
черкнул Герман Зверев.

Первый рейс лихтеровоза «Сев-
морпуть» от берегов Камчатки в 
этом году намечен на сентябрь. 
В прошлом году судно доставило 
с полуострова в Санкт-Петербург 
около 5 тысяч тонн рыбной про-
дукции.

> Перспективы <

Что поможет развитию Севморпути?
В Росрыболовстве состоялось 
межведомственное совещание по 
вопросу доставки рыбопродукции 
с Дальнего Востока в центральные 
и северо-западные регионы России 
Севморпутем

  СПРАВКА

К 2022 году в терминале «Се-
роглазка» будет завершена ре-
конструкция причала с глубиной 
14 метров, что позволит прини-
мать в Петропавловске большие 
контейнеровозы, следующие 
Севморпутем. Также планиру-
ется наращивание холодильных 
мощностей. В данный момент 
годовой грузооборот терминала 
составляет 300 тысяч тонн.

Владимир Солодов

<
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Глава региона 
Владимир Солодов в 
прямом телеэфире 
ответил на вопросы 
камчатцев. 
Публикуем его 
комментарии по 
самым актуальным 
проблемам
О КАМЧАТСКИХ ВРАЧАХ  
И ПРОБЛЕМАХ В СИСТЕМЕ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ КРАЯ

«Они настоящие герои. Каждый 
из нас понимает, что в системе 
здравоохранения в конечном счете 
все зависит от внимания и профес-
сионализма конкретного врача. К 
сожалению, они тоже попали под 
удар. Ситуация действительно на-
пряженная, но мы провели опреде-
ленную работу, и помощь приходит. 
Сегодня на территории Камчатско-
го края работают уже 20 человек, 
которые прибыли из других регио-
нов. В этой связи я хочу поблагода-
рить Минздрав России, поскольку 
из Национального медицинского 
исследовательского центра имени 
Бакулева прибыли три высоко-
квалифицированных специалиста. 
Казалось бы, что это немного. Од-
нако три профессиональнейших 
реаниматолога способны изменить 
ситуацию. Кроме того, на подходе 
новые силы».

О СТРОИТЕЛЬСТВЕ НОВОЙ 
КРАЕВОЙ БОЛЬНИЦЫ

«Для меня это приоритет номер 
1. Вопрос запущенный, «с бородой». 
Есть остов недостроенного здания. 
И столько споров уже проведено за 
эти 9 лет, что пора ставить точку и 
начинать работать. Это сложный и 
очень затратный проект, средств 
краевого бюджета на него нам не 
хватит. Поэтому при поддержке 
Юрия Петровича Трутнева я прово-
жу работу, чтобы нам эти средства 
были выделены», – сказал Влади-
мир Солодов.

По его словам, обращение под-
держано и первый этап строитель-
ства начнется уже в этом году.

«Второй этап больницы потре-
бует от нас серьезного изменения 
проекта, потому что сейчас зало-
жены устаревшие принципы. Мы 
должны построить больницу миро-
вого уровня, чтобы жители Кам-
чатки могли получать здесь лучшие 
услуги, а не просто услуги приемле-
мого качества», – подчеркнул глава 
региона.

По его мнению, новая больни-
ца поможет привлечь на Камчатку 
новые медицинские кадры: «Одно 
дело, когда приезжают и видят зда-
ние 1940-х годов постройки, где им 
предстоит работать. Другое дело, 
если у врачей будет понимание, что 
есть правильно спроектированное 
помещение, высококлассное обо-
рудование и возможность реально 
оказывать качественные услуги жи-
телям».

О ПРОВЕДЕНИИ ПАРАДА 
ПОБЕДЫ В КРАЕ

«Камчатка – славный своей во-
енной историей регион, для кото-
рого вооруженные силы и воен-
ная мощь далеко не пустые слова. 
Сейчас мы проводим интенсивную 
работу с Минобороны РФ, а также 
краевыми минздравом и Роспо-
требнадзором, чтобы оптимальное 
решение было принято. Праздник 
Победы – святой для наших жите-
лей. Было бы неправильным ли-
шить людей празднования 75-летия 
Победы, которое будет отмечаться 
по всей стране и в честь которого 
президентом России объявлен вы-
ходной день. Поэтому мы найдем 

тот механизм, который позволит 
нам обеспечить не только безопас-
ность и здоровье камчатцев, но и 
непосредственно сам праздник».

О ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОЙ 
ПОЛИТИКЕ

По словам Владимира Солодо-
ва, в ближайшее время на Кам-
чатке будут реализованы круп-
ные проекты, которые улучшат 
внешний вид населенных пун-
ктов. Например, благоустройство 
Ключевской улицы в Петропав-
ловске-Камчатском (оно начнет-
ся уже в этом году), пешеходный 
маршрут и набережная реки Ава-
чи, сквер Космонавтов в Елизове, 
центральная улица в Вилючин-
ске. Один из знаковых проектов 
– благоустройство центра Петро-
павловска, который должен быть 
разделен на 3 зоны: спортивную 
(вокруг стадиона «Спартак»), эко-
логическую (вокруг Култучного 

озера), историческую (Николь-
ская сопка и прилегающие ули-
цы).

«Мы будем заказывать разработ-
ку самих архитектурных подходов и 
концепций этого проекта, исходя из 
интересов жителей. Я уже общался 
с городскими активистами. Мы соз-
дадим межведомственный совет, 
который я возглавляю, и буду лично 
заниматься, опираясь на городских 
активистов. Вы знаете, что объяв-
лен конкурс на главного архитек-
тора. Стиль, вкус, умение увязать 
современные тенденции с традици-
ями и мнение горожан – это то, что 
должно определять уникальный об-
лик Петропавловска-Камчатского», 
– сказал Владимир Солодов.

Он добавил, что в этом году на 
благоустройство дворовых терри-
торий и создание детских площадок 
в Петропавловске будет направлено 
100 миллионов рублей. Какие игро-
вые формы будут установлены и где 
расположатся детские площадки – 
решат жители краевого центра.

«Я думаю, в этом году мы вый-
дем на строительство 15–20 площа-
док. И они будут чиститься и содер-
жаться вне зависимости от сезона», 
– сказал Владимир Солодов.

О ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКАХ 
ДЛЯ МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ

«Меня очень удивило, что на 
Камчатке нет до сих пор механиз-
ма очереди на земельные участки 
многодетным. Я дал поручение до 1 
июля разработать механизм предо-
ставления участков многодетным 
семьям. Но главный вопрос здесь – 
не предоставить участок, а обеспе-
чить его инфраструктурой. Я сам 
рос в многодетной семье, и нам в 
1990-х выделили участок. Мы при-
ехали туда – это было дикое поле в 8 
километрах от дороги. Один раз мы 
посмотрели, как оно выглядит, и 
даже ездить туда перестали. Такой 
подход недопустим», – сказал глава 
региона.

По его словам, в ближайшее 
время для передачи многодетным 
семьям подготовят участок по 
пути на Халактырский пляж – пла-
нировочный участок «Дальний». 
Сюда подведут дорогу и электро-
сети.

О ТРАНСПОРТНОМ НАЛОГЕ
«Автопарк на Камчатке имеет 

особенности – здесь много машин 
достаточно большого возраста. 
Много мощных автомобилей – и 
это не предмет роскоши, как в дру-
гих регионах, это необходимость 
– иначе не проедешь. В 2019 году 
уже было снижение транспортно-
го налога для камчатцев, но оно 
не коснулось автомобилей мощ-
ностью выше 250 лошадиных сил. 
И мы эту несправедливость будем 
устранять. Поэтому снижение на-
лога в первую очередь коснется 
как раз мощных «возрастных» ав-
томобилей свыше 10 лет. Их вла-
дельцы сейчас платят от 40 до 50 
тысяч рублей. Конкретные ставки 
и конкретный механизм будут вы-
работаны до 1 июля, а само реше-
ние принято до осени. Я сразу хочу 
сказать, что оно заработает с 2021 
года. Таковы особенности налого-
вого законодательства».

Глава региона напомнил, что 
ранее инициировал закон Кам-
чатского края, по которому с 2020 
года камчатские владельцы газо-
моторных транспортных средств 
полностью освобождены от уплаты 
транспортного налога.

ОБ ОБЕСПЕЧЕНИИ 
КАМЧАТЦЕВ ОВОЩАМИ И 
РАЗВИТИИ ТЕПЛИЧНОГО 
ХОЗЯЙСТВА

«У меня есть опыт реализации 
и поддержки таких проектов в 
других регионах. Более того, на 
совещании с Президентом РФ по 
вопросам развития сельскохозяй-
ственной отрасли было протоколь-
ное решение главы государства о 

том, что тепличное хозяйство на 
территории ДФО получит особую 
поддержку со стороны федераль-
ного бюджета. Я гарантирую, что 
мы этот проект завершим».

Напомним, что в этом году пла-
нируется начать строительство те-
пличного комплекса в Зеленовских 
Озерках.

О ВЫБОРАХ ГУБЕРНАТОРА
По словам Владимира Солодова, 

он будет участвовать в выборах гу-
бернатора Камчатского края 13 сен-
тября: «За прошедшее время я глубо-
ко погрузился в проблемы и нюансы 
региона, обсудил тысячи вопросов. 
Знаю все стратегические вопросы 
Камчатского края. Эта проделанная 
работа и доверие, оказанное мне 
президентом РФ 3 апреля, позволяют 
мне обоснованно принять решение, 
что я буду выдвигать свою канди-
датуру на должность губернатора 
Камчатского края. И я очень рассчи-
тываю на поддержку со стороны жи-
телей, она очень важна для меня».

Он уточнил, что никогда не был 
членом какой-либо партии и пой-
дет на выборы в качестве самовы-
движенца.

«Призываю объединиться всех, 
кто готов, безотносительно пар-
тийной принадлежности, вложить 
свои силы и идеи в то, чтобы наш 
край стал лучше. Нам вместе очень 
много предстоит сделать. Работы 
непочатый край», – сказал Влади-
мир Солодов.

P. S. За 3 часа 8 минут прямой 
линии Владимир Солодов ответил 
на 75 вопросов. Всего же от кам-
чатцев поступило около тысячи 
вопросов. На те из них, которые 
не прозвучали в телеэфире, будут 
даны письменные ответы.

Посмотреть повтор трансля-
ции можно на Youtube-канале 
информационного агентства 
«Камчатка», а также на сай-
те краевого правительства – 
kamchatka2025.kamgov.ru.

Владимир Солодов: Нам вместе 
очень много предстоит сделать

«ПРИЗЫВАЮ ОБЪЕДИНИТЬСЯ ВСЕХ, КТО 
ГОТОВ, БЕЗОТНОСИТЕЛЬНО ПАРТИЙНОЙ 
ПРИНАДЛЕЖНОСТИ, ВЛОЖИТЬ СВОИ СИЛЫ И 
ИДЕИ В ТО, ЧТОБЫ НАШ КРАЙ СТАЛ ЛУЧШЕ»
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>Кирилл МАРЕНИН.
Фото Валентины 
БОКОВИКОВОЙ

МОРЯКИ В БЕЛЫХ ХАЛАТАХ
Своя медицинская служба – это 

как визитная карточка для рыбо-
ловной фирмы. Если такая служба 
есть, значит предприятие серьез-
ное, надежное.

Медико-санитарная часть (МСЧ) 
Океанрыбфлота – это 30 человек 
под руководством Александра Кап-
каева. На каждом судне компании 
– и рыбацком, и транспортном – 
свой медик, амбулатория, изоля-
тор. Медработники здесь разных 
квалификаций (основных и смеж-
ных). Они лечат простуду, инфек-
ции, переломы, ушибы и много 
еще чего. Нередко прямо на борту 
делались экстренные полостные 

операции. Эвакуация больного или 
пострадавшего члена экипажа на 
берег – слишком долгая процедура, 
когда счет идет на часы и минуты. 
Случись в море с человеком беда, 
помочь ему надо сразу.

Медицинские работники Океан-
рыбфлота выполняют невероятно 
тяжелый и ответственный труд. А 
теперь его можно назвать герои-
ческим, ведь надо удержать под 
контролем эпидемиологическую 
ситуацию в коллективе, который на-
считывает более трех тысяч человек.

Компания никогда не экономи-
ла на медицине. Всегда закупались 
только лучшие препараты и сред-
ства. Сегодня Океанрыбфлот готов 
к борьбе с коронавирусом даже 
лучше иных лечебных учреждений. 
И на флоте, и в береговых службах 
были сразу приняты необходимые 

меры: создан запас масок, перча-
ток, дозаторов, обеспечен контроль 
температуры, большинство отделов 
переведены на удаленку. Но сто-
процентной защиты от таких угроз 
не существует.

БУДНИ НАЧАЛЬНИКА МСЧ
Обычно начальник МСЧ Алек-

сандр Капкаев проводит больше 
времени в море, мотаясь по экспе-
дициям и проверяя работу судовых 
врачей. Но сегодня берег требует 
главного внимания. Надо пропу-
стить через сито 14-дневного ка-
рантина тех, кто приезжает на Кам-
чатку восполнять дефицит рабочей 
силы на флоте.

В 2020 году по приглашению 
Океанрыбфлота в край прибыло 

порядка 700 человек из других ре-
гионов России. Чтобы каждому из 
них обеспечить обязательный двух-
недельный карантин с питанием и 
проживанием, компания зарезер-
вировала практически все номера 
в четырех гостиницах Петропав-
ловска. Александр Капкаев, надев 
защитный костюм, сам обследовал 
рыбаков на различные симптомы, 
измерял им температуру, привозил 
эпидемиологов. Люди проходили 
двойной тест на COVID-19.

За время карантина из семи со-
тен выявлен только один носитель 
коронавируса. Это учащийся одно-
го из столичных мореходных вузов. 
Парня доставили в местную боль-
ницу. Когда он вылечился, улетел 
домой.

На острие 
На медслужбах рыбацких предприятий 
лежит огромная рабочая нагрузка и 
ответственность, а сегодня в свете новых 
угроз это бремя выросло многократно. 
От медиков теперь зависят и здоровье 
экипажей, и благополучие всей отрасли

НА МЕДСЛУЖБАХ РЫБАЦКИХ ПРЕДПРИЯТИЙ 
ЛЕЖИТ ОГРОМНАЯ РАБОЧАЯ НАГРУЗКА И 
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ, А СЕГОДНЯ В СВЕТЕ 
НОВЫХ УГРОЗ ЭТО БРЕМЯ ВЫРОСЛО 
МНОГОКРАТНО

Медики Океанрыбфлота – за работой

<
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Остальные, отбыв положенные 
две недели в изоляции (а многие – 
даже больше), были распределены 
по экипажам девяти промысловых 
судов. Кстати, медкомиссию перед 
выходом в море и предрейсовый ос-
мотр никто не отменял, ведь поми-
мо COVID-19 есть и другие болезни.

Сейчас основные районы про-
мысла Океанрыбфлота – Берингово 
море, Курилы. Потом флот встанет 
на приемку красной рыбы, начнут-
ся контакты с судами и работника-
ми других предприятий. Инфекци-
онный риск начнет расти. На этот 
период в Южной Корее закуплены 
экспресс-тесты, чтобы выявлять 
угрозу оперативно.

«Даже после выхода в рейс на 
судне месяц соблюдаются масоч-
ный режим и температурный кон-
троль. Надо всегда быть наготове. 
Судно – замкнутое пространство 
плюс тесные контакты, вентиля-

ция, которая может за пару часов 
разнести вирус по пароходу, – рас-
сказывает Александр Капкаев. – На 
случай если у члена экипажа обна-
ружатся признаки COVID-19, есть 
план по особо опасным инфекциям. 
Больного изолируют, самочувствие 
экипажа контролируется. Если вы-
явлены новые заболевшие, то судно 
снимают с промысла и возвращают 
в порт приписки. Здесь экипаж сно-
ва попадает на карантин. Если во 
время рейса никаких проявлений 
инфекции не было обнаружено и 
судно не заходило в иностранные 
порты, то по прибытии в родной 
порт члены экипажа с камчатской 
пропиской идут домой, а иногород-
ние остаются на борту, пока не на-
станет срок покинуть регион».

Пока мы говорим, мой собесед-
ник постоянно отвлекается на теле-
фонные звонки, ведь на его плечах 
– целый груз забот. Надо держать 
руку на пульсе морских экспеди-
ций, быть на связи с судовыми вра-
чами, которые находятся в районах 
промысла, следить за здоровьем 
берегового персонала, отслеживать 
запас медикаментов и т. д. Кроме 
того, врачебный долг призвал Алек-
сандра Капкаева во внерабочее вре-
мя нести дежурство на скорой, где 
сейчас сложно со специалистами.

КАК НА ФРОНТЕ
«В ближайшие недели планиру-

ется прилет на Камчатку еще около 

60 человек. Они пополнят экипаж 
судна, который прибудет в Петро-
павловск примерно в начале июля. 
Их также ждет карантин», – гово-
рит начальник кадровой службы 
АО «Океанрыбфлот» Сергей Коргун.

Кадровики тоже оказались на 
передовой. Через их службу идет 
плотный людской поток. Риск 
подхватить от кого-то инфекцию 
зашкаливает. Приходится весь ра-
бочий день ходить в маске и пер-
чатках, решая массу вопросов. А 
главный вопрос после Охотомор-
ской минтаевой путины – замена 
экипажей.

«В этом году коронавирус с 
одной стороны усложнил нашу 
задачу, с другой – упростил ее 
решение. Нынешняя ситуация 
заставила заранее привезти ино-
городних работников большими 
группами, компактно их рас-
селить. Пока был карантин, мы 
дистанционно собрали у них до-
кументы и оформили людей на 
работу. После карантина отвезли 
всех на суда. В результате за 2–3 
дня произвели все плановые за-
мены в экипажах. Раньше этот 
процесс занимал 2–3 недели», – 
рассказывает Сергей Коргун.

За 2020-й через флот компании 
должны пройти 270 тысяч тонн 
водных биоресурсов – примерно 
пятая часть всего камчатского уло-

ва. В этом году выполнение плана 
требует особой ответственности от 
всего коллектива, а от медиков – в 
первую очередь.

«Существует устав службы на 
судах рыбопромыслового флота 
России. Это суровые, но простые 
правила. Если компания привык-
ла соблюдать их четко, ей проще 
мобилизоваться в таких форс-
мажорных ситуациях, – говорит 
генеральный директор Океанрыб-
флота Евгений Новоселов. – Чем 
выше на флоте дисциплина, тем 
больше вероятность пройти ны-
нешний этап с наименьшими поте-
рями. Это в полной мере относится 
к нашему коллективу, для которо-
го устав флотской службы – самая 
главная книга...»

Увы, рыбацкие коллективы вы-
нуждены отбивать атаки не только 
вирусные, но и информационные. 
Недоброжелатели пользуются лю-
бым поводом, чтобы очернить от-
расль. В общем, рыбаки сейчас как 
на фронте. А это и правда война 
– за жизнь и здоровье людей, за 
стабильность рыбной промышлен-
ности.<

атаки

ЧЕМ ВЫШЕ НА ФЛОТЕ ДИСЦИПЛИНА, ТЕМ 
БОЛЬШЕ ВЕРОЯТНОСТЬ ПРОЙТИ НЫНЕШНИЙ 
ЭТАП С НАИМЕНЬШИМИ ПОТЕРЯМИ

Медики Океанрыбфлота – за работой

<
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>Дарья КОЖЕМЯКА.
Фото из архива Н. АРЕФЬЕВА, 
А. НИСТОР, Н. НИКИТИНА,  
А. ГЛОНИНА

В рамках уникальной кругос-
ветной экспедиции «Паруса мира» 
курсанты стойко выдержали все ис-
пытания, тем самым отдав долг сво-
им учебным заведениям, русским 
исследователям Беллинсгаузену и 
Лазареву, открывшим Антарктиду 
200 лет назад, дедам и прадедам, 
ковавшим Победу на фронтах Вели-
кой Отечественной.

* * *
Позади десятки тысяч миль, не-

шуточные шторма, когда крен пре-
вышает 40 градусов, бесконечные 

авралы, вереница ярких солнечных 
портов, дважды пересеченный эк-
ватор, семь морей и целых три оке-
ана – Тихий, Индийский и Атланти-
ческий. А еще настоящая дружба, 
ранние подъемы, безусловная под-
держка экипажа, концерты, посто-
янная работа и нереальная красо-
та, открывающаяся с 40-метровой 
мачты.

Мы связались с курсантами Кам-
чатГТУ, будущими: инженером-ра-
дистом Александрой Нистор (одна 
из 14 девушек барка «Седов»), су-
довыми электромеханиками Нико-
лаем Арефьевым («Седов») и Ники-
той Никитиным (УПС «Паллада») и 
судовым механиком Артёмом Гло-
ниным («Паллада»). Первое, что за-
хотелось выяснить, – почему ребята 
выбрали морскую специальность.

ПРОФЕССИЯ МОРЯКА – 
ЭТО…

– Дело для настоящих мужчин, 
– уверен Николай Арефьев. – На-
ходясь вдали от земли, приходится 

проявлять выдержку и твердость 
характера. Особенно при долгих 
переходах из порта в порт.

– Понимаю тех, кто после пер-
вого похода в море бросает затею 
стать моряком. Профессия эта 
очень сложная. Мне много расска-
зывали о тяжелой работе в море, 
о месте женщины на судне, – рас-
сказывает Саша Нистор, которая 
выросла в морской семье, – поэто-
му и я решилась на такую профес-
сию. И вуз выбрала неслучайно 
– он в родном крае, его окончил 
мой папа с той же специально-
стью. В море с самого рождения 
тянет. Мне кажется, родиться на 
Камчатке означает посвятить себя 
военному или рыбопромысловому 

флоту (я склоняюсь к первому ва-
рианту).

– Для меня профессия моряка – 
это возможность оторваться от го-
родской суеты, заработать и посвя-
тить свободное время творчеству, 
– считает Артём Глонин. – Почему 
мореходка? Отец ходит в море элек-
тромехаником. Выбирая профес-
сию, я отдавал себе отчет, что есть 
человек, который мне все растол-
кует, чему-то научит. В КамчатГТУ 
пошел потому, что именно здесь от-
лично делают из детей курсантов, а 
из курсантов – моряков.

– Эта профессия всегда счита-
лась статусной и престижной, – го-
ворит Никита Никитин. – С самого 
детства бабушка рассказывала мне 
о том, что моряки – очень уважае-
мые и крутые люди. «Тебе нужно 
обязательно сходить в море, – го-
ворила она. – Вот поступишь в мо-
реходку, будешь хорошо учиться, 
тебя возьмут на «Палладу». Тогда 
я подарю тебе дедушкин кортик». 
Собственно, поэтому я здесь.

ПРАКТИКА: ОЖИДАНИЕ…
Им выпала не обычная практика 

– кругосветка, поистине историче-
ское событие. Как курсанты вос-
приняли такой подарок судьбы?

– Как и многие из нас, от прак-
тики я ожидал применения теоре-
тических знаний, – рассказывает 
Коля Арефьев. – А когда узнал, что 
это кругосветка, конечно, обрадо-
вался. Не каждый день выпадает 
такая возможность – путешествие 
по всему земному шару!

– А я ждала сплошной учебы, – 
говорит Саша Нистор. – Думала, 
что целыми днями будем сидеть в 
учебных классах и зубрить рангоут 
и такелаж, а на палубах слушать 
про судовые устройства. Но нет. 
Все оказалось далеко не так... Кру-
госветка? До сих пор никто из нас 
не осознает, насколько легендарна 
эта экспедиция для всего мира. По-
нимаю это, лишь когда звонит мама 
и рассказывает: все спрашивают о 
тебе и экспедиции. А для меня это 
просто практика, просто 7 месяцев 
лишений и испытаний морской 
службой.

– От практики я получил все, 
чего ожидал: посмотрел мир, по-
чувствовал настоящее море и по-
знакомился с новыми людьми, – ув-
леченно говорит Никита Никитин. 
– Когда узнал, что это кругосветка, 
удивился вдвойне. Это действи-
тельно уникально!

– Что странно, не было пережи-
ваний, даже не думал, что могло 
случиться что-то плохое, – рассуж-
дает Артём Глонин. – Кругосветке, 
пожалуй, был рад. Во-первых, это 
достижение! Далеко не каждому 
моряку дается шанс пройти вокруг 
шарика, да еще и на паруснике. 
Во-вторых, ценз 8 месяцев. Он мне 
нужен. Думаю, за «осенник» добью 
год, необходимый для получения 
диплома. От практики я хотел зна-
ний по своей профессии, и правда 
много чего узнал, научился рабо-
тать руками. Спасибо местному 
электрику Геннадию Михайловичу! 
Он помогал, отвечал на вопросы, не 
жалел своего времени на нас.

…И РЕАЛЬНОСТЬ
Одно дело мечтать о море, дру-

гое – столкнуться с ним лицом к 
лицу на долгие 7 месяцев.

Артём Глонин: «Поначалу были 
трудности в общении с коллекти-
вом, но так как я общительный, 
они быстро прошли. Постепенно 
нашел общий язык почти со всеми. 

Пришлось преодолевать себя в дис-
циплине, ну неуставной я человек, 
очень уж не люблю выполнять при-
казы. Но без этого судно не может 
остаться на плаву, поэтому делал 
все беспрекословно».

Никита Никитин: «Здесь режим, 
правила, которых нужно придер-
живаться раз за разом. Думаю, для 
каждого из нас это было тяжело, 
ведь даже сейчас не все привыкли к 
распорядку».

Александра Нистор: «Трудности 
были на каждом шагу. Руководи-
тели практики сразу же взялись за 
наше воспитание: шаг влево, шаг 
вправо – наряды, наказания, за-
мечания, выговоры. Мы начали 
привыкать к этому еще до выхода 
в океан. Все, что было прежде, вы-
бросили из головы. Как пишут в 
сказках, мы превозмогали порыви-
стый ветер, жуткий холод, тропи-
ческий зной, ветра, грозы, 9-балль-
ные шторма, качку, ливни. Было 
очень тяжело. Постоянно хотелось 
есть и спать. Иногда руки просто не 

поднимались. Не хотелось вставать 
по утрам, идти работать на палубу 
(красить реи, циклевать планшири, 
драить палубу, натирать до блеска 
медь). И так каждый день на про-
тяжении 7 месяцев без выходных в 
любую погоду и в любом состоянии. 
Приходилось преодолевать свою 
лень. Но, как только ты брался за 
какое-то дело, все получалось заме-
чательно, даже если ты устал!»

Серьезным испытанием для кур-
сантов оказался… нет, не шторм 
или качка (о ней забыли через пару 
дней). «Трудности заключались в 
том, что в связи с карантином из-за 
коронавируса порты (о. Маврикий, 
г. Сингапур, Бруней, Нагасаки) за-
крыли, – рассказывает Николай 
Арефьев, – увеличилась длитель-
ность многих переходов, мы оказа-
лись вдали от цивилизации. Отсюда 
и моральная усталость».

МЕДЬ! ТРУТ! ПАСТА ГОИ!
Зачастую круговорот учебы, 

вахт, авралов напоминал день сур-
ка. Зато на этом фоне еще значи-
тельнее казались праздники. Ре-
бятам не забыть тот «Бессмертный 
полк» на паруснике – маленьком 
кусочке Родины – посреди огром-
ного Южно-Китайского моря. Еще 
больше ценились простые вещи 
вроде вкусных эклеров, рисова-
ния стенгазеты в судовой художке, 
бесед о художниках-маринистах, 
игры на гитаре соседа по кубрику, 
когда ты до невозможности устал. 
Не обходилось без курьезов. Иногда 
курсанту «срывало голову, человек 
врывался во все кубари и танце-
вал под громкую музыку». А парни 
из Владивостока однажды сделали 
брагу. Горе-«самогонщиков» неза-
медлительно списали. Такое здесь 
недопустимо. Те покаялись, испра-
вились. Только через месяц упор-
ной работы им удалось восстано-
виться…

С морем 
Более полугода провели в плавании 
ребята и девчата, рискнувшие испытать 
себя на прочность морем. 3 июня 
завершилась кругосветная экспедиция 
сразу для двух учебно-парусных судов 
«Крузенштерн» (в Калининграде) и 
«Паллада» (в порту г. Владивосток). 
Третий их товарищ – самый большой из 
парусников Росрыболовства барк «Седов» 
– скоро продолжит кругосветку.  
В середине июля он обещает предстать во 
всем своем великолепии в Авачинской 
губе

ОПАСНОЕ И УВЛЕКАТЕЛЬНОЕ ПРИКЛЮЧЕНИЕ 
ПОДОШЛО К КОНЦУ. КТО-ТО ВОПЛОТИЛ СВОЮ 
ДЕТСКУЮ МЕЧТУ, КТО-ТО ПОНЯЛ, НУЖНА 
ЛИ ЕМУ ПРОФЕССИЯ МОРЯКА, А КОГО-ТО 
НАВСЕГДА ПОКОРИЛА МОРСКАЯ РОМАНТИКА



17 июня – 8 июля 2020
№ 12 (5850) 7Кругосветка 7> > «Седов» в середине июля прибудет на Камчатку«Седов» в середине июля прибудет на Камчатку  <<

– Мне понравился весь экипаж: 
штурмана, механики, буфетчики, 
повара – все профессиональные 
моряки, независимо от профес-
сии, – делится Саша Нистор. – Каж-
дый день я чувствовала их защиту. 
Знала, что всегда будет свет, по-
тому что у нас профессиональные 
электромеханик и электрики. Была 
уверена, что в срок дойдем до суши 
благодаря машинной команде и по-
мощникам капитана. Не сомнева-
лась, что вовремя покормят повара 
и буфетчики. А главное – они всегда 
были спокойны и помогали с уче-
бой на протяжении всей практики.

Понравилось, что у каждого оке-
ана свой характер. Атлантический 
– бирюзовый спокойный. Мы на-
ходились здесь около 2 месяцев, но 
так и не застали шторм. Индийский 
океан – темно-синий и вечно волну-
ется. Нас постоянно сопровождали 
шторма и дожди, а ближе к эквато-
ру и островам Индонезии – знойная 
жара без ветров. Закаты и рассветы 
в море необычайно красивые. На 
берегу, даже на краю земли таких 
не встретишь…

– Впервые на мачту лезть не 
страшно, – вспоминает Николай 
Арефьев, – пока поднимаешься, вы-
соты не замечаешь. Только наверху 
начинаешь осознавать: ты в бес-

конечных морских просторах, при 
этом судно находится в движении. 
Тогда охватывают необычные чув-
ства. Но это далеко не страх, скорее 
эйфория и восторг.

– Пели и танцевали, занимались 
монтажом видеофильмов. Мне за-
помнились все наши акции и кон-
церты, ведь удалось поучаствовать 
почти в каждом, – продолжает Алек-
сандра. – Вот 1 Мая, демонстрация. 
Участвуют все члены экипажа. Пла-
каты рисовали в свободное время. 
Скажем, плакат «Мир! Труд! Свири-
дюк!» создан командой быта (пова-
ра, буфетчики, заведующие продо-
вольствием, уборщики). Свиридюк 
– фамилия старшего штурмана, 
начальника этой команды, на нем 
все держится. «Медь! Трут! Паста 
ГОИ!» – то, чем ежедневно занима-
ются на палубе: натирают медные 
нактоузы, подставки, перила, укра-
шения. Паста ГОИ – некая зеленая 
масса, которая хорошо убирает 
окись меди. Плакат «Соляры много 
не бывает. Долой питьевые танки». 
Тут все просто, из-за длительных 
переходов приходится экономить 
топливо, идти под парусами. Но так 
скорость ниже, поэтому механики 
выдвинули этот лозунг, чтобы за-
пастись большим количеством со-
ляры.

МЫ ВСЕ УЧАСТНИКИ РЕГАТЫ!
О мемориальной гонке парусни-

ков в Атлантике курсанты говорят 
с особым чувством. Разве забудешь 
тот азарт, крепкое плечо друга, 
стойкость и смелость, с которым 
они шли путем первопроходцев?

Николай Арефьев: «В нынеш-
нее время увидеть один парусник 
– уже большая редкость, а когда 
три крупнейших парусных судна 
встречаются на необъятных про-
сторах открытого океана, при этом 
ты становишься участником кру-
госветной экспедиции… это неза-
бываемые ощущения».

Александра Нистор: «Почти 
двое суток в 9-балльный шторм 
мы наперегонки преодолевали 200 
морских миль». Первым к задан-
ным координатам пришел «Кру-
зенштерн».

Артём Глонин: «Мы, «Паллада», 
к сожалению, пришли последние. 
Но главное ведь – участие. По-
годка нам не очень сопутствовала 
весь маршрут, зато было весело. Не 
знаю, как передать эмоции, когда 
тебя сносит волной с палубы, но 
в то же время все в порядке. Такое 
надо самому пережить».

ДАЛЬНИЕ СТРАНЫ –  
ЗОВУТ ЗА СОБОЙ

Никита Никитин: «Каждая стра-
на – новая вселенная. Архитекту-
ра, люди, ритм жизни уникальны и 
ни капли не походят на места, где 
был буквально месяц назад. Это 
запоминается. Допустим, город 
Апиа (Самоа) – по сути деревня, 
все дома маленькие. Ушел чуть за 
город – там лес, кокосы, бананы, 
ананасы. Просто бери и ешь. Боль-
ше всего понравилась Аргентина. 
Ушуайя – самый южный в мире 
крошечный, но изумительный, 
неимоверно крутой город-порт с 
очень дружелюбными жителями. 
Удивила буйная природа, зеленые 
горы, чем-то похожие на камчат-
ские. Ты просто ходишь по улицам 
и глазеешь по сторонам, ведь инте-
ресно буквально все. Чили удивил 
бешеным ритмом жизни. Вышел из 
порта и попал в водоворот машин 
и людей. Архитектура интересная, 
хорошо сохранилась, поразили 
узкие улочки, в которых еле про-
тискиваются прохожие и автомо-
били, но при этом двухполосные».

Артем Глонин: «Чили – про-
сто муравейник со множеством 
серых коробок. Мы зависли в ТЦ, 
так как не имели понятия, куда 
вообще здесь можно сходить, да и 
потеряться-то не долго, хотя там 
это меньшее из зол».

Саша Нистор: «Больше всего 
запомнились Канарские острова 
– наш первый порт с заходом на 
4 дня. Из холодного декабрьско-
го Калининграда мы пришли в 
теплый солнечный Лас-Пальмас, 
очень гостеприимный, улыбаю-
щийся, добрый город. Отпраздно-
вали там Новый год».

Николай Арефьев: «Каждая 
страна хороша по-своему. Чистый 
и уютный г. Брест во Франции по-
нравился гостеприимством и не-
обычной архитектурой, чего не 
скажешь о Монтевидео (Уругвай). 
На улицах грязь, бедствующее на-
селение. Вроде на одной улице все 
довольно сносно, а на соседней – 
множество бездомных… Кейпта-
ун (ЮАР) – замечательный город 
с кучей развлечений в шаговой 
доступности, огромный торговый 
центр, неописуемая африканская 
природа в сочетании со строени-
ями мегаполиса и видом на Сто-
ловую гору. Смотровая на мыс 
Доброй Надежды, где соединяют-
ся два океана и пляж. Здесь мы 
видели королевских пингвинов».

КРУГОСВЕТКА – ЭТО…
«…то, что дает незабываемые 

эмоции и безграничный опыт во 
владении английским языком, – 
считает Николай Арефьев. – Когда 
заходишь в порты разных стран, 
расширяется кругозор, прибав-
ляются географические знания. 
То, что раньше видел только по 
телевизору, теперь чувствуешь 
вживую. Непередаваемые ощуще-
ния».

Никита Никитин: «Это воз-
можность измениться, закалить 
свой характер. Уверен, со мной 
это случилось, – я вырос и полу-
чил много полезных навыков. 
Рад, что пошел в кругосветку».

Александра Нистор: «Это шанс, 
он выпадает лишь однажды. Выдер-
жать все, что было с нами, стоило 
огромных усилий. За это время ты 
роднишься с судном и его экипа-
жем, становишься частью одной 
большой семьи, заботишься обо 
всех и выручаешь. А океан проверя-
ет, насколько ты силен и готов по-
мочь товарищу».

Артём Глонин: «Кругосветное 
путешествие – это часть истории. 
Да, мы вошли в историю как ми-
нимум своего учебного заведения. 
Пусть этот фрагмент не будут из-
учать в школе, но все же мы остави-
ли свой след».

ПРАКТИКА МНЕ ПОКАЗАЛА…
Николай Арефьев: «Не зря я вы-

брал профессию электромеханика. 
Как в теории, так и на практике она 
оказалась по-настоящему интерес-
ной. Изменился ли я? Разве что стал 
более дисциплинированным».

Никита Никитин: «Есть несколь-
ко путей, по которым я мог бы пой-
ти, один из них – море».

Артём Глонин: «Морская про-
фессия – это оторванность от дома. 
Одно дело говорить о ней, другое 
– испытать ее самому. Это тяжело, 
не каждый способен достойно это 
переносить. Стал ценить свободное 
время, прям очень. Нет времени 
лучше того, которым распоряжа-
ешься сам. Стал проще относиться 
к каким-то бытовым проблемам: 
многое, из-за чего раньше пере-
живал, сейчас мне абсолютно не-
важно. Надо просто брать и ис-
правлять, а если не можешь – смысл 
плакаться?»

Саша Нистор: «Насколько че-
ловек силен, когда он в надежном 
коллективе. Как коллектив спло-
чен, когда в нем сильные и добрые 
люди, знающие свое дело, профес-
сию. Практика сделала меня силь-
нее и мудрее, больше разожгла же-
лание быть в море, жить им».

Опасное и увлекательное при-
ключение подошло к концу. Кто-то 
воплотил свою детскую мечту, кто-
то понял, нужна ли ему профессия 
моряка, а кого-то навсегда покори-
ла морская романтика. Каждый из 
них вернется домой немного дру-
гим человеком, но точно никогда 
не забудет «Паруса мира».<

на ты   СПРАВКА

Кругосветная экспедиция 
2019–2020 годов «Паруса мира» 
учебных кораблей Росрыболов-
ства посвящена 200-летию от-
крытия Антарктиды и 75-летию 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне. «Паллада» отправи-
лась в поход 1 ноября 2019-го из 
Владивостока, «Седов» и «Кру-
зенштерн» – 8 декабря из Кали-
нинграда. Экспедиция охватила 
Северную и Южную Америки, 
Африку, Европу, Океанию.

Страницы дневника кругос-
ветки читайте в № 21–24 (2019 
год) и № 1–11 (2020 год).
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>Янина БОГДАНОВА

Такого «сервиса», как в преддве-
рии этой лососевой путины, при-
бывающие в край со всей страны 
вахтовики еще не видели: разме-
щение в гостиницах, доставка еды 
буквально к кровати, регулярные 
термометрия и медицинские те-
стирования. Своеобразный «бонус» 
– две недели отдыха на обсервации 
перед месяцами тяжелой работы.

Чтобы убедиться, что на пред-
приятиях соблюдаются все необ-
ходимые меры предосторожности, 
в пос. Октябрьский, который на-
ходится на побережье Охотского 
моря, отправился врио министра 
рыбного хозяйства Камчатского 
края Андрей Здетоветский.

Маршрут «контрольного турне» 
по поручению главы региона Вла-
димира Солодова в ближайшие дни 
затронет и другие районы края.

ИНВЕСТИЦИИ В ЗДОРОВЬЕ
Первая точка в маршруте вы-

ездной инспекции – завод «Лойд-
фиш». Еще перед проходной к 
машине подходит сотрудник пред-
приятия. На нем – маска и пер-
чатки, в руках – дистанционный 
термометр и журнал посещений, 
в который вписываются Ф. И. О., 
температура и контактный теле-
фон гостя.

Ворота открывают только после 
того, как все графы заполнены, а на 
экране высвечивается 36,6 по Цель-
сию.

Директор компании, по совме-
стительству председатель правле-
ния ассоциации «Река Большая» 
Эмиль Шаихов сразу достает жур-
налы термометрии, уборки поме-
щений и завоза работников. Забе-

гая вперед: точно так же встречали 
главу краевого минрыбхоза на каж-
дом предприятии.

Эмиль Шаихов рассказывает: 
под обязательную двухнедельную 
обсервацию выделен четвертый 
этаж общежития завода, так про-
ще контролировать перемеще-
ние людей. На каждую из секций 
там приходится по две туалетных 
комнаты, еду из столовой в ланч-

боксах доставляют прямиком на 
этаж. У лестницы висит график 
уборки помещений – каждые два 
часа. В этом году к стандартному 
протиранию пыли и полов доба-
вилась дезинфекция. Раствором 
обрабатывают все, к чему только 
могут прикоснуться люди.

Основное общежитие компа-
нии рассчитано на 400 человек: 
по 100 на этаж. На руку в борьбе с 
коронавирусом сыграли заблаго-

временные инвестиции. Еще в про-
шлом году было принято решение 
построить еще одно общежитие для 
тех, кто приезжает семьями, с от-
дельными комнатами и санузлами. 
Теперь же здание на 200 человек, 
находящееся на финальном этапе 
возведения, перепрофилируют в 
изолятор.

Каждого прибывающего на 
путину по поручению врио гу-
бернатора Камчатского края Вла-
димира Солодова проверяют на 
коронавирус. Итог первой волны 
тестирования только приехавших 
вахтовиков – 29 инфицирован-
ных в Усть-Большерецком райо-
не. Пробы уже взяли по второму 
разу, заключений по ним еще нет, 
зато есть общий результат – до 
конвейера завода и всех, кто там 
работает, COVID-19 не добрался.

ТЕХНИКА НА СТРАЖЕ 
ЗДОРОВЬЯ

На рыбоконсервном заводе «Ко-
мандор» решили не просто идти в 
ногу со временем, но и опережать 
его. Уже на проходной предпри-
ятия коронавирусу придется стол-
кнуться с новыми технологиями. 
Каждого гостя там встречает робот-
терминал, который измеряет тем-
пературу, снабжает антисептиком и 
желает «беречь себя».

Точно такой же «помощник» 
установлен на входе в цех. Завод 
ежесуточно принимает на перера-
ботку 200 тонн минтая, столько же 
лосося и порядка 40 тонн кукума-
рии. Работает на предприятии по-
рядка 200 человек.

«У нас работают 135 обработ-
чиков, 30 человек – на неводах и 
еще примерно столько же – это 
слесари, бухгалтеры. Нам удалось 
предугадать, как будет развиваться 
ситуация с распространением коро-
навируса, а потому в этом году мы 
практически отказались от завоза 
работников с материка. Порядка 
97 процентов людей, задействован-
ных на производстве, – это жители 
Камчатского края», – рассказал ге-
неральный директор АО «РКЗ «Ко-
мандор» Андрей Поздняков.

Эта мера позволила предпри-
ятию добиться того, что ни одно-
го случая заражения COVID-19 на 
его территории не было выявлено. 
Несмотря на это, противокоро-
навирусные мероприятия там не 
ослабили. График большей части 
работников – 8 часов через 8. Каж-
дый раз на выходе из общежития у 
них измеряют температуру. Уборка 
также по графику – каждые 2 часа. 

На случай появления первых сим-
птомов оборудован отдельный бокс 
в общежитии.

АНТИКРИЗИСНЫЕ 
ВЛОЖЕНИЯ

Несмотря на убытки, которые 
компании терпят из-за мер по пре-
дотвращению распространения 
коронавируса, инвестиционные 
мероприятия на заводах не прекра-
щаются.

Генеральный директор АО «РКЗ 
«Командор» Андрей Поздняков рас-
сказал Андрею Здетоветскому, что 
сейчас рыбу и морепродукты для 
предприятия добывают 6 малых 
рыболовных сейнеров. Мощности 
линии хватает на 120 т мороженой 
рыбы, 200 т сырца, 40 т кукумарии. 
С конвейера сходят переработан-
ные минтай, навага, камбала, ло-
сось и кукумария.

РКЗ «Командор» был создан в 
конце 90-х на базе Октябрьского 
рыбоконсервного завода. В 2010 
году владельцем предприятия 
стал Рыболовецкий колхоз имени  
В.И. Ленина.

В рамках механизма инвестици-
онных квот компания планирует 
построить еще один завод, рассчи-
танный на выпуск 230 т мороженой 
рыбы и, соответственно, прием 300 т 
сырца. Для нового предприятия на 
верфи в Китае строится баржа, бла-
годаря которой РКЗ сможет прини-
мать свежий улов в море.

Кроме того, компания планиру-
ет обновить и рыбодобывающий 
флот. Еще 6 малых рыболовных сей-
неров будут заказаны на Камчатке.

Уже в 2021 году на территории 
октябрьского РКЗ «Командор» 
собирается смонтировать рыбо-
мучную установку и основной 
перерабатывающий цех. В целом 
инвестиционная программа там 
должна быть реализована в 2022 
году. После этого компания полу-
чит дополнительные квоты на вы-
лов минтая и сельди.

СРЕДНЯЯ ТЕМПЕРАТУРА  
ПО БОЛЬНИЦЕ

Врио министра рыбного хозяй-
ства Камчатского края в ходе сво-
ей рабочей поездки посетил также 
производства компании «Зюйд» и 
артели «Народы Севера».

Картина на всех предприятиях 
одна и та же: в штате появились 
фельдшеры, с термометра начина-
ется день каждого из сотрудников, 
есть помещения для тех, кто забо-
лел и ждет результатов тестирова-
ния.

Берег  

Коронавирус заставил 
рыбопромышленные компании 
Камчатки, как, впрочем, и весь мир, 
пересмотреть привычный уклад своей 
жизни и внести корректировки 

ТАКОГО «СЕРВИСА», КАК В ПРЕДДВЕРИИ 
ЭТОЙ ЛОСОСЕВОЙ ПУТИНЫ, ПРИБЫВАЮЩИЕ 
В КРАЙ СО ВСЕЙ СТРАНЫ ВАХТОВИКИ ЕЩЕ 
НЕ ВИДЕЛИ: РАЗМЕЩЕНИЕ В ГОСТИНИЦАХ, 
ДОСТАВКА ЕДЫ БУКВАЛЬНО К КРОВАТИ, 
РЕГУЛЯРНЫЕ ТЕРМОМЕТРИЯ И МЕДИЦИНСКИЕ 
ТЕСТИРОВАНИЯ
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В «Зюйде» основной завоз работ-
ников ожидается в первой декаде 
июля – предприятие добывает и пере-
рабатывает исключительно красную 
рыбу. Пока же там готовятся к не-
большой модернизации. Компания 
заказала в Испании оборудование, 
которое обеспечит дополнительное 
охлаждение лосося в сырьевом от-
делении, что должно повысить каче-
ство выпускаемой продукции.

В артели «Народы Севера» первая 
партия сотрудников уже приступила 
к работе. Компания приняла реше-
ние проводить тестирование и об-
сервацию сезонников вблизи крае-
вой столицы, чтобы не подвергать 
завод риску ухода на карантин. На 
предприятие уже завезено порядка 
400 человек, прибытие следующей 
партии работников запланировано 
на середину июля.

В целом в Камчатский край уже 
прибыло порядка 6,5 тысячи сезон-
ных работников. Ожидается, что на 
полуостров прилетят еще как мини-
мум 5 тыс. человек.

«В целом, могу отметить, что 
рыбопромышленные предприятия 
соблюдают все те требования, ко-

торые предъявляются к ним при 
завозе сезонных рабочих. Очевид-
но, что сам бизнес заинтересован в 
том, чтобы не допустить карантина 
у себя на заводах, ведь он повлечет 

убытки, не сравнимые с теми затра-
тами, которые предприятия несут 
сейчас. Общая проблема большей 
части промышленников сейчас свя-
зана с тестированием и загружен-
ностью лабораторий. Так как Усть-
Большерецкий район находится на 
достаточно большом расстоянии от 
краевого центра, время доставки 
тест-систем и получения результа-
тов увеличивается. Предприятиям 
рекомендовано закупить впрок экс-
пресс-тесты, которые позволяют 
оперативно выявить в крови паци-
ентов антитела к COVID-19. Брать 
анализы смогут как штатные фель-
дшеры, так и сотрудники районных 
учреждений здравоохранения. Ду-
маю, это позволит оптимизировать 
процесс», – сказал Андрей Здетовет-
ский.

В целом, время на проведение те-
стирований у рыбопромышленников 
еще есть. Традиционно лосося начи-
нают добывать на западе Камчатки в 
июле. В Камчатско-Курильской и За-
падно-Камчатской подзонах в 2020 
году планируется выловить более 
123 тысяч тонн лосося.<

под контролем   ЭКСПРЕСС-ТЕСТИРОВАНИЕ ДЛЯ ВАХТОВИКОВ

Глава региона Владимир Солодов поручил ужесточить кон-
троль за прибывающими на Камчатку сезонными рабочими.

По поручению врио губернатора в аэропорту развернуто экс-
пресс-тестирование на COVID-19 всех, кто прилетает в составе ор-
ганизованных групп на вахтовые работы.

«Будем применять экспресс-тесты, которые сразу показывают 
результат. Это поможет в какой-то мере заблокировать попада-
ние в районы граждан с заболеванием. Но при этом мы должны 
понимать, что сезонные рабочие – это не такая многочисленная 
категория прибывающих на Камчатку. В любом случае прилетаю-
щие граждане, при наличии прописки в Петропавловске, Елизове 
или Вилючинске, должны соблюдать 14-дневную самоизоляцию, а 
лица без такой прописки на этот же срок отправляются в обсерва-
цию», – сказал Владимир Солодов.

Глава региона также поставил задачу провести тщательную 
проверку соблюдения всех требований безопасности и размеще-
ния работников на предприятиях рыбной отрасли в отдаленных 
районах.

«Необходимо усилить контроль и на месте удостовериться, как 
обстоят дела у рыбаков на побережье. То, что мне сегодня докла-
дывают, что нарушений практически нет, не означает, что их нет 
на самом деле. Регулярные проверки – это наша гарантия, что ре-
шения штаба реализуются на практике», – подчеркнул Владимир 
Солодов.

Среди приезжих работников на рыбохозяйственных предпри-
ятиях края выявлены 49 случаев заражения COVID-19. Случаев 
заражения жителей края от сезонных рабочих рыбзаводов в на-
стоящее время не выявлено.

  БЫТЬ ВСЕГДА НА СВЯЗИ

Врио губернатора края Владимир Солодов поставил задачу 
колл-центру по коронавирусу передавать самые злободнев-
ные вопросы от жителей на рассмотрение регионального опе-
ративного штаба по борьбе с COVID-19.

«Вы на передовой, вы знаете все вопросы и проблемы, которые 
возникают у жителей Камчатки, – обратился глава региона к со-
трудникам колл-центра. – Важно, чтобы вы оперативно передава-
ли их и штаб мог принять необходимые меры для их решения. Мы 
работаем для людей и должны ориентироваться на общественный 
запрос».

Самый часто задаваемый вопрос касается сроков проведения 
анализов на коронавирус: люди жалуются, что результатов теста 
приходится ждать слишком долго. По словам главы региона, он 
уже поставил задачу оптимизировать этот процесс для удобства 
жителей и самих медицинских работников.

Руководитель колл-центра Олег Дубровский рассказал, что за 
все время работы на горячую линию было принято свыше 2 тысяч 
звонков. Каждый оператор ежедневно обрабатывает 50–60 обра-
щений.

Помимо сроков тестирования чаще всего людей интересует по-
рядок оформления электронных пропусков, работы обсерваторов 
и скорой помощи.

Напомним, по распоряжению Владимира Солодова многока-
нальный телефон горячей линии по коронавирусу 1 июня начал 
работу в режиме круглосуточного колл-центра. Номер телефона: 
8-800-300-49-19. Также в регионе действуют следующие телефоны 
горячих линий:

> Министерство здравоохранения Камчатского края: 22-05-18 
(круглосуточно). В будние дни с 9:00 до 17:00 можно обращаться 
по телефонам 42-44-37 и 20-18-52;

> Горячая линия «Мой бизнес» для МСП: 20-58-00;
> Управление Федеральной службы по надзору в сфере защи-

ты прав потребителей и благополучия человека по Камчатскому 
краю: 8-984-160-54-13;

> Служба 112.

  МОСКВА ШЛЁТ «МЕДИЦИНСКИЕ ДЕСАНТЫ»  

Три самолета с медицинской помощью для Камчатского 
края отправлены властями столицы в июне.

Первый самолет 12 июня доставил в регион 20 медицинских 
работников – врачей и медсестер, которые усилили местные боль-
ницы, где проходят лечение жители, заболевшие COVID-19.

13 июня из Москвы на Камчатку прибыла тонна средств инди-
видуальной защиты для медиков (защитные костюмы, респирато-
ры, бахилы, перчатки).

Следующий борт привез необходимое дополнительное обо-
рудование, которое запросила прибывшая бригада врачей после 
осмотра камчатских учреждений здравоохранения.

Поручение направить на Камчатку помощь мэр столицы Сер-
гей Собянин дал после просьбы вице-спикера Госдумы РФ Ирины 
Яровой. Ранее глава региона Владимир Солодов сообщил, что в 
ежедневном режиме взаимодействует с Ириной Яровой по вопро-
су привлечения в регион дополнительных медицинских сил.

  СПРАВКА

Терапевтический корпус краевой больницы перепрофили-
руется для лечения пациентов с COVID-19, чтобы увеличить 
коечный фонд. Глава региона Владимир Солодов также по-
ставил задачу в кратчайшие сроки завершить перевод быв-
шего елизовского госпиталя в режим работы обсерватора для 
больных в легкой форме. Госпиталь на 30 километре елизов-
ской трассы был законсервирован более года назад. Сейчас 
здание приводят в порядок для приема пациентов.
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Глава региона 
Владимир 
Солодов считает 
необходимым 
завершить 
строительство в 
Петропавловске 
спорткомплекса на 
пр. Карла Маркса, 
которое брошено 
владельцем объекта

Строительство спорткомплекса 
было начато около пяти лет назад 
региональным управлением Феде-
ральной службы по контролю за 
оборотом наркотиков. Возведение 
объекта остановилось в 2016 году 
после расформирования ФСКН, 
хотя к тому времени он был по-
строен на 80 процентов. На сегод-
ня спорткомплекс находится на 
балансе МВД, которое готово пере-
дать его Камчатскому краю.

Чтобы оценить перспекти-
вы, Владимир Солодов побывал 
на этом объекте вместе с главой 
Петропавловск-Камчатского го-
родского округа Константином 
Брызгиным. Осмотрев комплекс, 
глава региона принял решение 
взять объект на баланс региона, 

достроить его и использовать в ин-
тересах камчатцев.

«Сегодня мы строим целый ряд 
спортивных объектов, но необхо-
димо использовать все резервы. 
Этот зал МВД, к сожалению, 4 года 
стоит недостроенным, представляя 
опасность для детей и подростков, 

которые заходят на территорию. 
Договорились, что мы через Роси-
мущество запустим процедуру его 
передачи в краевую собственность, 
после чего будем достраивать. Пла-
нируем, что уже в следующем году 
он будет введен в эксплуатацию», – 
сказал Владимир Солодов.

Он подчеркнул, что каждый житель 
камчатской столицы, а в перспективе 
всего края, должен иметь в шаговой 
доступности от дома место для занятий 
спортом. Для этого будет разработана 
стратегия развития инфраструктуры 
спорта, которую предложат на согласо-
вание местным жителям и спортивной 
общественности.

«Этим летом в Петропавловске-Кам-
чатском будут обустроены 7 спортив-
ных площадок с тренажерами, в сентя-
бре для жителей откроется спортивный 
парк со стадионом «Спартак». К зим-
нему сезону будут запущены дополни-
тельные подъемники на горнолыжных 
базах «Эдельвейс» и «Кирпичики». До 
конца следующего года мы запустим 
ФОК «Водник». Будет введен знаковый 
для Камчатки первый в России кругло-
годичный тренировочный центр для 
зимних видов спорта под Авачинским 
вулканом», – сказал Владимир Солодов.

В этом году в Петропавловске на улице 
Солнечной планируется завершить 
возведение ледового комплекса «Вулкан». 
Мы побывали на его строительной 
площадке, чтобы узнать перспективы 
проекта

Регион >  В Петропавловске скоро откроется ледовый комплекс В Петропавловске скоро откроется ледовый комплекс <<

> Спорт <

>Сергей НИКОЛАЕВ
Строительство «Вулкана» – ре-

зультат концессионного согла-
шения между Камчатским краем 
и инвестором в лице компании  
«Т. К. Логистик», учредителем ко-
торой является ООО «Тымлатский 
рыбокомбинат».

Правительство края заказало 
проектную документацию в одном 
из институтов Татарстана, предо-
ставило территорию для строитель-
ства на улице Солнечной. Теперь 
– шайба на стороне инвестора, 
который должен воплотить про-
ект в жизнь, вложив в него около 
600 млн рублей. Начал он с выбора 
подрядчика. Им стало приморское 
ООО «Азарт», которое приступило 
к строительству в ноябре 2019 года.

«У нас большой опыт строи-
тельства конструктивов подобного 
плана. Наша компания строила ры-
боперерабатывающие мощности, 
технологические объекты, – гово-

рит гендиректор «Азарта» Алексей 
Заручевный. – Заказчик поставил 
нам задачу завершить возведение 
«Вулкана» до конца этого года, что-
бы открыть его к ближайшему тре-
нировочному сезону».

По словам Алексея, на строи-
тельной площадке сейчас работает 
порядка 50 человек. В период наи-
более активных работ в них будет 
задействовано до 120 человек.

Что представляет собой «Вул-
кан»? Это объект общей площадью 
16 тысяч квадратных метров, вклю-
чающий два ледовых комплекса – 
крытый (площадь застройки 3 700 
квадратных метров) и открытый  
(2 800 квадратных метров). Кры-
тый позволит заниматься круглого-
дично. Открытый – в зимний пери-
од, а летом его будут использовать 
для других видов спорта.

Плюс медицинский сектор и 
два спортивных зала. Один – функ-
циональный, с тренажерами, сна-

рядами для тренировок. Второй 
– для проработки хоккейного ма-
стерства. Начинающие хоккеисты 
начнут постигать здесь азы на спе-
циальном синтетическом льду.

Также предусмотрено помеще-
ние для хранения машин по уходу 
за льдом.

«Вулкан» предназначен не толь-
ко для тренировок по хоккею с шай-
бой и фигурному катанию, но также 
для массового катания на коньках и 
проведения культурных меропри-
ятий. Его общая пропускная спо-
собность составит 192 человека в 
день (48 человек в смену). Рядом с 
объектом будет оборудована авто-
стоянка: не менее 200 посетителей 
смогут приехать сюда в одно время 
на своих машинах и оставить их на 
парковке.

«Проект, который был нам пре-
доставлен, оказался сырым, хотя и 
прошел государственную эксперти-
зу. Мы оптимизировали его по всем 
разделам, начиная с фундаментов», 
– рассказывает инженер компании-
инвестора Сергей Сергеев, который 
контролирует работу подрядчика.

Например, первоначально не 
был предусмотрен балкон для бо-

лельщиков. Инвестор включил его 
в проект. Он увеличил количество 
раздевалок – с четырех до восьми 
(половина из них будет с душем и 
санузлом).

По словам заместителя генди-
ректора ООО «Тымлатский рыбо-
комбинат» Максима Литвиненко, 
основное технологическое обору-
дование уже закуплено: хоккейные 
бортики, стеклянные ограждения, 
трибуны, табло, звуковое и свето-
вое оборудование, специальное на-
польное покрытие для хождения по 
нему на коньках. Все это – на пути в 
Петропавловск.

В свое время проект вызвал спо-
ры в камчатской спортивной сре-
де. Кто-то считает, что лучше за 
те же деньги поставить несколько 
компактных хоккейных коробок. 
Максим Литвиненко согласен: чем 
больше спортивных объектов, тем 
лучше. Но при этом должен суще-
ствовать тренировочный центр, где 
были бы собраны воедино все тех-
нические решения, позволяющие 
ребятам заниматься хоккеем кру-
глый год и в помещении, и на улице.

«Я знаю камчатцев, которые 
видели будущее своих детей в хок-

кее, но не могли обеспечить им пол-
ноценные тренировки на Камчатке, 
поэтому уехали с полуострова. На-
деюсь, что этот проект, пусть в не-
большой степени, но сократит отток 
населения. Хочется верить, что с него 
начнется активное развитие этого 
вида спорта», – говорит Максим Лит-
виненко, который сам неравнодушен 
к хоккею и спорту вообще.

Проект решает не только спор-
тивные задачи. Новый объект может 
стать точкой роста этой части горо-
да, даст жителям улицы Солнечной 
бонус от близости Ледового дворца 
в виде благоустройства, развития 
общественного транспорта и т. д.

Что касается ближайших пла-
нов, до конца июня будет завер-
шено обустройство котлована, 
фундаментов. Далее в течение ме-
сяца начнется монтаж металлокон-
струкций. К сентябрю строители 
перейдут к отделочным работам и 
благоустройству. Планируется, что 
в декабре 2020 года стройка будет 
завершена, после чего объект будет 
передан краевой спортивной школе 
по хоккею, которая является госу-
дарственным бюджетным учрежде-
нием.<

Такой хоккей нам нужен!

  СПРАВКА

Бывший спортивный ком-
плекс ФСКН имеет главный зал 
площадью 1 400 квадратных ме-
тров. На втором этаже предусмо-
трены помещения под игровой и 
тренажерный залы, а также ми-
ни-бассейн. На территории по-
строены здание гаража и мастер-
ской по ремонту оборудования.

По проекту «Вулкан» должен предстать нам таким

<

Алексей Заручевный  
и Сергей Сергеев на стройплощадке

<

Попытка номер два
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Общественный 
совет при 
Росрыболовстве 
обсудил идею 
разрешить 
гражданам 
продавать уловы, 
добытые в рамках 
любительского 
рыболовства
>Сергей НИКОЛАЕВ

Как мы уже сообщали, этой 
весной Федеральное агентство 
по рыболовству предложило на 
обсуждение рыбным регионам 
концепцию законопроекта, по-
зволяющего рыбакам-любителям 
продавать уловы. Инициативу 
поддержали только три региона. 
Остальные высказались против. 
Так, Правительство Камчатского 
края считает, что такая новация 
может привести к росту брако-
ньерства.

Дискуссия была продолжена в 
рамках общественного совета ФАР, 
который посвятил этой теме недав-
нее заседание.

«Мы очень обеспокоены реали-
зацией любой из этих концепций, 
поскольку наш опыт говорит о 
том, что это может привести к не-
регулируемой нагрузке на ценные 
водные биоресурсы, которыми яв-
ляются лососевые. Данная иници-
атива нами рассматривается как 
угроза сохранению многих цен-
ных видов», – заявил председатель 
наблюдательного совета и заме-
ститель председателя научно-кон-
сультативного совета ассоциации 
содействия сохранению лососевых 
видов рыб «Русский лосось» Генна-
дий Жарков.

По его мнению, аналогия с 
охотой и сбором грибов и ягод со-
вершенно некорректна, так как в 

стране нет промышленной охоты и 
промышленной заготовки грибов 
и ягод, а промышленное рыболов-
ство есть. Поэтому вводить законо-
дательство, параллельное закону о 
рыболовстве, неправильно: оно бу-
дет идти в ущерб и представителям 
промышленного рыболовства.

Противоположной точки зре-
ния придерживается другой член 
общественного совета – президент 
Магаданской ассоциации рыбо-
промышленников Михаил Котов.

«Правительство Магаданской 
области подсчитало, что еже-
дневно на рыбалку выходит около 
300–400 человек. Для Магадана это 
достаточно много, часть рыбы они 
берут для себя, другая часть остает-

ся, и с ней нужно что-то делать», – 
рассказал он.

По его мнению, реализация 
инициативы приведет к увеличе-
нию потребления рыбы, а также 
принесет дополнительные доходы 
населению, что очень важно в ус-
ловиях дефицита рабочих мест во 
многих регионах.

«Не все так просто, давайте не 
будем отрицать, давайте посмо-
трим, поэкспериментируем. Мы не 
предлагаем менять закон о люби-
тельском рыболовстве. Мы предла-
гаем изучить этот вопрос, давайте 
объявим эксперимент в одном из 
регионов», – резюмировал глава 
Магаданской ассоциации рыбо-
промышленников.

По словам заместителя руково-
дителя Росрыболовства Василия 
Соколова, такой закон можно при-
нять в качестве эксперимента для 
отдельных регионов, которые со-
гласятся.

«Мы все видим, что вопрос 
очень сложный, многослойный, ре-
зонансный, затрагивает колоссаль-
ное количество людей и регионов, 
поэтому есть предложение про-
должать работу над этой темой», 
– подвел итог дискуссии председа-
тель общественного совета ФАР, 
президент Всероссийской ассоциа-
ции рыбопромышленников Герман 
Зверев.

Члены согласились, что обсуж-
дение необходимо продолжить.<

«Монетизация» любительского 
улова: дискуссия продолжается

> Дискуссия <

Удача рыбака> > Техника слоу-джиггинг создана японским рыболовом Норихиро СатоТехника слоу-джиггинг создана японским рыболовом Норихиро Сато  <<

>Дмитрий АНДРУСЕНКО

Активное развитие  этого вида 
рыбной ловли началось в 2011 
году, когда ряд японских компаний 
(таких как Evergreen и Shimano) в 
сотрудничестве с Норихиро Сато 
создали рыболовные снасти, под-
ходящие для слоу-джиггинга. 
Во-первых, удочки со специаль-
ным строем. Во-вторых, мульти-
пликаторные  катушки  с особым 
передаточным числом вращения 
шпули (1:5,7 – 6,4),  которые обе-
спечивают минимальный выбор 
лески не менее 75 см (а лучше 
90–110 см) за один оборот руко-
яти. В-третьих,  пилкеры (джиги) 
– покрытую различными цветами 
отлитую из свинца или другого 
сплава форму, которая имеет спе-

циальную развесовку,  имитирую-
щую рыбку.

Эти джиги изготавливаются в 
такой форме, которая обеспечивает 
относительно медленное падение. 
Оно может быть зигзагообразным, 
скользящим или вращательным.

Принцип такой ловли основан 
на использовании джиги как при-
манки, имитирующей раненую 
рыбку, которая делает попытку 
уплыть, периодически поднимаясь 
и падая, тем самым привлекая и 
дразня морского хищника (боль-
шинство известных морских рыб 
по природе являются хищниками).

При падении, намотке на шпулю 
джиг имитирует различные движе-
ния  раненой рыбки в зависимости 
от формы и веса, а также применя-
емой техники работы удочкой. Она 

может падать с различной ампли-
тудой, рывками и замедлениями   
(толчками), производя одновре-
менно игру блеснением.

Слоу-джиггинг позволяет ловить 
самых разнообразных рыб: и дон-
ных, и обитающих в толще воды на 
различных глубинах. На Камчат-
ке нам удавалось поймать таким 
способом  треску,  минтая,  камбалу, 
некрупного палтуса,  лососей,  мор-
ских окуней,  терпугов. Лично мне 
интереснее всего ловить лососевых. 
При вываживании эта рыба устра-

ивает вертикальные «качели», то 
поднимаясь резко вверх с глубины, 
то снова уходя на глубину.

Отличие от обычной джиговой 
рыбалки заключается в более мед-
ленной проводке джига с гораздо 
меньшей амплитудой движения 
удочкой, с различными вариация-
ми использования катушки и строя 
удочки. Физических усилий при та-
кой рыбалке гораздо меньше, чем 
при обычном джиггинге. Это боль-
шое преимущество, так как физи-
чески вы практически не устаете. 

Учитывая вес большинства  удочек 
и катушек (120–150 г и 360–550 г 
соответственно), а также более эла-
стичную работу удочкой, вы способ-
ны рыбачить весь день не уставая, 
и ваши суставы не подвергаются 
таким большим нагрузкам, как при 
силовом (обычном) джиггинге.

По результативности ни один 
вид морской рыбной ловли не срав-
нится со слоу-джиггингом. При ис-
пользовании этой техники низкая 
активность рыбы не ухудшает ре-
зультаты рыбалки.<

Слоу-джиггинг – новый 
подход и философия  
в морской рыбалке

Слоу-джиггинг (slow jigging) – абсолютно 
новый подход и философия в морской 
рыбалке, а также наиболее молодой вид 
рыбной ловли, созданный японским 
рыболовом-профессионалом Норихиро 
Сато
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В Пенжинском 
районе из-за 
таяния снега 
и прошедших 
дождей повысился 
уровень воды в 
реках, в результате 
оказались 
частично 
подтоплены села 
Парень, Оклан, 
Аянка, Слаутное

>Сергей НИКОЛАЕВ

Как сообщили в главном 
управлении МЧС по краю, из-за 
повышения уровня воды в реках 
Парень, Пенжина, Оклан были 
подтоплены приусадебные участ-
ки жилых домов, территории не-
скольких административных зда-
ний.

«Ситуация напряженная. Мы 
должны скоординировать все 
наши действия для оценки теку-
щей ситуации и предотвращения 
негативных последствий. Вместе 
с этим нам необходимо просчи-
тать возможные экономические 

последствия и меры, необходи-
мые для восстановления постра-
давшего имущества, – сказал 
глава региона Владимир Соло-
дов. – Особое внимание обращаю 
на то, что ситуацию осложняет 
угроза распространения корона-
вируса. Поэтому нам необходимо 
приложить максимальные уси-
лия, чтобы предотвратить пере-
охлаждение и прочее негативное 
воздействие, которые могут спо-
собствовать распространению 
инфекции».

По словам Владимира Со-
лодова, краевое правительство 
примет все необходимые меры, 
чтобы справиться с ситуацией и 
ее последствиями. Для этого край 
выделит средства из региональ-
ного резервного фонда, горюче-
смазочные материалы, возьмет 
на себя другие расходы.

12 июня в Пенжинский рай-
он вылетел вертолет МИ-8 МЧС 
России. На борту – девять сотруд-
ников Камчатского спасательно-
го центра, а также оперативная 
группа главного управления МЧС 
России по краю. Они доставили 
в Пенжинский район моторные 
лодки, аварийно-спасательный 
и гидравлический инструмент, а 
также другое оборудование, ко-
торое может потребоваться, если 
ситуация станет хуже.

«Первоочередная задача спа-
сателей – оказание в случае не-
обходимости адресной помощи 
населению, при усугублении си-
туации – своевременная эвакуа-
ция людей в пункты временного 
размещения. В свою очередь, 
оперативная группа будет зани-
маться общей оценкой и монито-
рингом паводковой обстановки», 
– рассказал заместитель началь-
ника Камчатского спасательного 
центра МЧС России Магомед Ас-
хабалиев.

Мониторинг ведется с земли и 
воздуха (спасатели взяли с собой 

беспилотный летательный аппа-
рат). Кроме того, с вертолетом 
МЧС в Пенжинский район пере-
дано необходимое количество 
экспресс-тестов и медикаментов.

Главное управление МЧС Рос-
сии по Камчатскому краю обра-
щается к охотникам, рыболовам 
и всем жителям края: во время 
половодья воздержитесь от вы-
хода и поездок в пойменные ме-
ста, не пытайтесь пересечь реки 
вброд, следите за местонахожде-
нием своих детей!

P.S. Когда верстался номер, 
стало известно, что населенные 
пункты Парень, Аянка и Оклан 
освободились от подтопления. 
Эвакуированные в Манилы жи-
тели Парени возвращается в свое 
село. Пока тревожной остается 
ситуация в селе Слаутном. Здесь 
уровень воды понизился слабо. 
Спасатели заняты расширением 
русла реки и очисткой его от за-
валов природного мусора. Это по-
могает увеличить скорость сброса 
воды и ускорить ее отступление 
от населенного пункта. <

Большая вода  ТРАГЕДИЯ НА РЕКЕ ТИГИЛЬ

В крае зарегистрирован первый 
случай нападения медведя на челове-
ка со смертельным исходом. Это про-
изошло на берегу реки Тигиль в 15 ки-
лометрах от одноименного села.

Как рассказали в региональном след-
ственном управлении, погибший – жи-
тель Вилючинска 1974 года рождения. 
Он занимался рыбной ловлей, когда 
на него напал медведь. От полученных 
телесных повреждений мужчина скон-
чался на месте происшествия. Медведь 
отстрелен местными охотниками.

Главное управление МЧС по краю 
напоминает: летом медведи особенно 
активны. Это вызвано поиском пищи, 
ради которой медведь способен прой-
ти несколько тысяч километров. Самые 
лучшие кормовые условия отмечаются 
в поймах рек и озер во время массового 
хода и нереста лососевых рыб, а также в 
кедровых стланиках и березовых лесах, 
где зверь может полакомиться кедровы-
ми орехами и ягодами.

  ПОД СУД – ЗА ПАЛОЧНЫЙ 
БОЙ

Возбуждено уголовное дело в отно-
шении жителя Соболева, оказавшего 
сопротивление сотрудникам рыбоох-
раны с помощью газового баллончи-
ка и палки.

Как рассказали в следственном 
управлении СК по краю, подозреваемый 
– мужчина 1989 года рождения. 5 июня 
2020 года он ловил рыбу на реке Боль-
шая Воровская в Соболевском районе. 
Застав его за этим занятием, сотрудники 
рыбоохраны попросили предъявить раз-
решение на лов. В ответ рыбак распылил 
в их сторону баллон с перцовым раство-
ром, нанес одному сотруднику удары де-
ревянной палкой в голову и руку, после 
чего скрылся с места преступления.

По делу назначены судебно-меди-
цинские экспертизы, устанавливаются 
все обстоятельства произошедшего. По 
данным следствия, в 2019 году подозре-
ваемый уже привлекался указанными 
сотрудниками к административной от-
ветственности.

Можно посочувствовать инспекто-
рам, пострадавшим при исполнении 
служебного долга, но в то же время воз-
никают вопросы к их профессиональ-
ным навыкам. Стоит вспомнить, что в 
советские годы сотрудники рыбоохраны 
крайне редко позволяли себя одолеть. 
Физическая подготовка, начиная с трех-
километрового кросса при любой пого-
де, заканчивая отработкой приемов по 
защите от нападения, – была их будня-
ми. Люди были настолько подготовлены 
и сплочены морально, что у нарушите-
лей не оставалось шансов.

Единственный случай гибели пред-
ставителя органов рыбоохраны от рук 
браконьеров в советское время был 
отмечен в 1983 году. Погибшим был 
инспектор Камчатрыбвода Александр 
Тищенко, который вступил в неравную 
схватку с преступниками.

  ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОИСК 
ЛЮДЕЙ С ЗАТОНУВШЕГО 
КАТЕРА

В ночь на 14 июня в службу спасе-
ния поступила информация о зато-
плении в Авачинской губе катера, на 
борту которого находились четверо 
мужчин.

Как сообщили в главном управлении 
МЧС по краю, катер вез груз к другому 
судну. В тот же день катер в переверну-
том состоянии нашли примерно в 40 
километрах от берега. Людей, которые 
в нем находились, найти сразу не уда-
лось.

15 июня поиск был продолжен. Спа-
сатели обследуют акваторию и при-
брежную территорию. Всем проходя-
щим мимо судам дана радиограмма о 
происшествии, они ориентированы на 
попутный поиск. Кроме того, в опера-
ции задействован беспилотник.

  ПРИРОДА ПРОТИВ 
БРАКОНЬЕРОВ

В Усть-Большерецком рай-
оне потепление и обильное 
таяние снега вызвало полно-
водье рек. В этом есть свой 
плюс: обилие воды мешает 
браконьерам вести свой не-
честный промысел.

Как рассказали в ассоци-
ации рыбопромышленников 
«Река Большая», сейчас на пе-
ревалах активно тает снег. Бе-
рега реки Большой и ее прито-
ков временно превратились в 
болото. Сети, которые любите-
ли незаконной наживы все же 
пытаются выставлять, мгно-
венно забиваются лесным 
сором, их срывает течением. 
Браконьеры вынуждены ждать 
более подходящих условий для 
незаконного лова.

С начала сезона (в мае и 
июне) совместными инспек-
торскими группами террито-
риального управления Рос-
рыболовства и ассоциации 
«Река Большая» проведены 
430 рейдов, почти 1,9 тыс. 
часов на воде, 600 проверок. 
Составлены 13 протоколов об 
административных правона-
рушениях, материалы 2 про-
верок переданы в полицию. У 
браконьеров изъяты 8 лодок, 3 
мотора, 13 сетей общей протя-
женностью около 350 метров, 
42 экземпляра чавычи и нер-
ки.
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Дальневосточный 
бизнесмен Олег 
Кан, ставший 
«антигероем» 
многочисленных 
публикаций и 
телесюжетов, 
дал откровенное 
интервью 
«Ведомостям». Он 
рассказал, с чего 
начался передел 
крабового рынка

Основным бизнесом Олега Кана 
считались добыча и экспорт краба. 
Так было, пока в 2019 году полови-
на всех российских крабовых квот 
не была продана с аукционов. Тог-
да традиционные добытчики этого 
ресурса проиграли часть бизнеса, а 
выиграли структуры молодого, но 
уже очень влиятельного предпри-
нимателя Глеба Франка (Русская 
рыбопромышленная компания).

Аукционам предшествовала ин-
формационная атака против дер-
жателей крабовых квот. В первую 
очередь удар был нанесен по Олегу 
Кану, и правоохранительные орга-
ны вдруг проявили интерес к его де-
ятельности, после чего Кан покинул 
Россию. И вот теперь он решил от-
крыто выступить в прессе со своей 
версией этих событий.

По его словам, несколько лет 
назад Глеб Франк предлагал ему 
купить 20 процентов Русской ры-
бопромышленной компании за 200 
млн долларов.

«Мы отказались: это не наш про-
филь, мы специализируемся на крабе, 
а РРПК добывает рыбу. Через какое-то 
время на федеральных каналах стали 
выходить сюжеты о крабовом бизне-
се, в которых упоминали меня. Я тог-
да понял, что если с Глебом о чем-то 
не договоримся, то он на этом не оста-

новится», – рассказывает Олег Кан. 
Он признается, что в 2018 году был го-
тов на любые условия. Но Франк ему 
сказал: «Не могу на ситуацию влиять. 
Колесо запущено».

«Цель Франка была в том, чтобы 
на аукционах была минимальная 
конкуренция, чтобы купить лоты 
по минимальной цене», – считает 
Олег Кан.

Несмотря на то, что аукционы 
уже прошли, Кан остается под прес-
сом.

«То, что происходит сейчас со 
мной, – это просто беспредел, – го-
ворит он. – Мы искали выход из 
этой сложной ситуации: говорили 
со следователями, писали жалобы 
на протяжении года-полутора. Но 
безуспешно: было предвзятое от-
ношение и полное игнорирование».

Теперь – о ситуации с сахалин-
скими крабовыми компаниями 
(КУК и «Монерон»), половину кото-
рых решила купить Ксения Собчак.

«Я основатель этого бизнеса. 
Но в последние годы я им не за-
нимался и не управлял, – расска-
зывает Кан. – Насколько мне из-
вестно, Игорь Соглаев (бывший 
топ-менеджер «Роснефти») вышел 

с предложением, увидев, что у нас 
проблемы. Это показалось хоро-
шей идеей: самим это не вытянуть. 
В итоге Соглаев решил войти в эту 
сделку и пригласил Ксению как ин-
вестора». Однако сделка была за-
блокирована судом.

«Наверное, конкурентам нужен 
тайм-аут, чтобы уговорить новых 
учредителей не связываться с нами. 
Не исключено, что будут аукционы 
на вторую половину квот, и в этой 
ситуации и я, и мои партнеры – се-
рьезные конкуренты», – комменти-
рует Олег Кан.

Утверждения федеральных теле-
каналов о том, что на крабовом 
промысле процветают браконьер-
ство и другие нарушения, Кан опро-
вергает: «Я вас уверяю: последние 
минимум 10 лет крабовый бизнес 
– белый и пушистый».

По его словам, у него все еще 
есть желание вести бизнес в России. 
«Но пока мне его только отбивают. 
И это очень обидно, но я надеюсь, 
что справедливость восторжеству-
ет», – так завершает свое интервью 
Олег Кан.

Олег Кан: «Последние 
10 лет крабовый бизнес 
– белый и пушистый»

По версии следствия, 2 
июня 2020 года подозрева-
емый дал взятку в размере 
100 тысяч рублей государ-
ственному участковому 
инспектору пограничного 
управления по восточному 
арктическому району. Это 
была плата за прекращение 
административного дела в 
отношении компании.

Инспектор, узнав о на-
мерениях злоумышленника, 
заранее сообщил об этом 
своему руководству, в связи 
с чем подозреваемый был 
взят с поличным на месте 
преступления.

Как рассказала старший 
помощник руководителя 
следственного управления 
по краю Елена Матафоно-

ва, в отношении заместите-
ля генерального директора 
ООО «Росрыбфлот» возбуж-
дено уголовное дело. В дан-
ный момент проводятся 
следственные действия.

Согласно данным россий-
ского морского регистра, 
Росрыбфлот – сахалинская 
компания, владеющая 20 
судами.

По данным следствия, в сентябре 2019 
года сотрудники Погрануправления ФСБ 
по Приморскому краю обнаружили в Япон-
ском море рыболовное судно, следовавшее 
под флагом КНДР, «экипаж которого уча-
ствовал в незаконной добыче водных био-
логических ресурсов – кальмара».

Пограничники задержали судно и при-
няли решение сопроводить его в Находку. 
На переходе 17 членов экипажа североко-
рейского рыболова напали на патруль, во-
оружившись подручными предметами. При 
этом, по данным СКР, трое северокорейцев 
нанесли трем пограничникам многочислен-
ные удары деревянными палками, причи-
нив вред здоровью средней тяжести.

Трем гражданам КНДР Хван Ен Сику, 
Чхвен Сону и Пак Мён Джину предъявлено 
обвинение в применении насилия в отно-
шении представителей власти  (ч. 2 ст. 318 
УК РФ). Главное следственное управление 
СК России завершило расследование уго-
ловных дел в их отношении. С утвержден-
ными обвинительными заключениями дела 
направлены в Находкинский городской суд. 
На этой неделе состоится первое судебное 
заседание.

Расследование в отношении остальных 
14 иностранцев, «совместно совершивших 
посягательства на жизнь сотрудников пра-
воохранительных органов  (ст. 317 УК РФ), 
находится на завершающей стадии».

> Территория закона <

В Петропавловске взят  
с поличным замдиректора 

сахалинской компании

Браконьеров  
из КНДР будут судить  

за нападение на российских 
пограничников

Заместитель генерального директора  
ООО «Росрыбфлот» подозревается в даче взятки 
сотруднику погранслужбы

Завершено расследование в отношении трех 
северокорейских рыбаков, напавших на 
российских пограничников. Уголовное дело 
передано в суд
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В Японии научились 
получать энергию 
из переработанных 
бутылок и пакетов

Компания Toshiba создала в промыш-
ленном городе Кавасаки комплекс по 
переработке использованного пластика 
в водород. Пластиковые отходы поступа-
ют на переработку из городской системы 
сбора мусора, в том числе из прибрежной 
зоны Кавасаки. Здесь пластик разлагает-
ся с помощью термической газификации. 
Часть отходов преобразуется в водород, а 
также выделяется окись углерода. Окись 
углерода используется для производства, 
например, сухого льда. Водород же идет 

на производство аммиака, поступает на 
водородные автозаправки, а также ис-
пользуется для выработки электроэнер-
гии в местной гостинице.

В гостиницу водород поступает по 
трубопроводу. Здесь он попадает на ге-
нератор, где топливные элементы вы-
рабатывают электричество с помощью 
электрохимических реакций между по-
лученным водородом и кислородом из 
атмосферы. Результат – электро- и тепло-
энергия.

К 2050 году 20 процентов электроэнер-
гии в Японии будут производить из водо-
рода. Японские корпорации уже начали 
строительство глобальной сети производ-
ства и поставки водорода как источника 
энергии.

Япония превратила 
мусор в энергию

1 4

По материалам российских СМИ

В мире >>  Групповое заражение COVID-19 – на рыболовецком флоте в СШАГрупповое заражение COVID-19 – на рыболовецком флоте в США  <<

В ряде стран жесткий ре-
жим карантина привел к не-
достатку рабочих рук в тор-
говом секторе небольших и 
удаленных населенных пун-
ктов, при том что их населе-
ние выросло: многие трудо-
вые мигранты возвращаются 
домой из мегаполисов. Так, 
в Индии оказались закрыты 

свыше 7 тыс. продовольствен-
ных рынков, где значительная 
часть населения покупает 
продукты. Фермеры, собрав-
шие богатый урожай этого се-
зона в свою очередь не знают, 
когда и кому они смогут его 
продать.

Но самой большой потен-
циальной опасностью явля-

ются не столько логистиче-
ские проблемы и уж точно 
не нехватка еды как таковой, 
а резкое падение доходов 
граждан. Для большинства 
жителей богатых стран или 
государств со средним ВВП на 
душу это означает затягива-
ние поясов, но речь идет о не-
продовольственных товарах. 
Для бедных же стран – в ос-
новном азиатских и африкан-
ских – это может означать со-
кращение рациона у немалой 
части жителей, лишившихся 
работы. Здесь все будет зави-
сеть от реакции властей и их 
способности накормить насе-
ление, оказавшееся главной 
жертвой беспрецедентного в 
новейшей истории кризиса.

> Новости <

ООН предупредила  
о продовольственном кризисе

Мир ожидает глобальный 
продовольственный кризис. Такой 
прогноз подготовлен в ООН. По 
оценке экспертов, в 2020 году от 
голода будут страдать 265 млн 
человек – вдвое больше, чем в 
прошлом году

Сбавьте 
скорость! Рыба 

переходит 
дорогу!

Расположенная в штате 
Вашингтон река Скокомиш 
нередко выходит из берегов. 
Когда это совпадает с сезоном 
нереста кеты, рыбе приходит-
ся перемещаться по автомаги-
стралям.

Перед кетой, живущей в 
американской реке Скокомиш, 
в период нереста стоит очень 
сложная задача. Сезон нереста 
обычно совпадает с затяжными 
дождями, которые приводят к 
разливу реки. В результате рыба 
оказывается на участках, кото-
рые еще недавно были сушей. 
Продолжая двигаться по воде, 
кета пересекает автомагистра-
ли, рискуя быть пойманной или 
раздавленной.

Происходит это практически 
ежегодно, однако популяция 
кеты в реках штата Вашингтон 
достаточно многочисленна, и 
даже опасности путешествия не 
мешают ей успешно нерестить-
ся. Целеустремленной рыбе хва-
тает всего нескольких сантиме-
тров воды, чтобы перебраться на 
другую сторону дороги.

Групповое 
заражение 
COVID-19 выявлено 
на рыболовецком 
флоте в США

Результаты испытаний выяви-
ли 25 случаев COVID-19 среди чле-
нов экипажей траулеров компании 
American Seafoods, которая бази-
руется в Сиэтле. Речь идет о судах 
American Triumph и Northern Jae-
ger, которые прибыли в Беллингхем 
(центр округа Уотком штата Ва-
шингтон) на выгрузку продукции. 
Ранее были получены положитель-
ные результаты тестов на COVID-19 
на судне той же компании American 
Dynasty, которое вернулось в Сиэтл 
(86 из 126 членов экипажа).

Как пишет издание Seattle Times, 
это плохая новость для региона, ко-
торый борется против распростра-
нения коронавируса на рыболов-
ном флоте, а также на береговых 
рыбоперерабатывающих заводах 
северо-запада и Аляски.

Выявленные случаи подтверж-
дают, насколько легко вирус может 

распространяться на рыболовец-
ком судне, где люди проводят дол-
гие часы в тесном контакте друг с 
другом.

Члены экипажа American Dynas-
ty с положительным результатом на 
COVID-19 размещены в жилье, при-
обретенном округом Кинг для па-
циентов такого рода. Их товарищи 
по несчастью с American Triumph и 
Northern Jaeger останутся на изоля-
ции в Беллингхеме. Как заявил су-
довладелец, он обеспечит им надле-
жащее медицинское обслуживание, 
питание и другую необходимую по-
мощь.

American Seafoods управляет 
флотом из шести траулеров. Три 
упомянутых судна работали у се-
веро-западного побережья США и 
должны были перейти на промысел 
минтая в Беринговом море.

Антивирусный план компании 
включал в себя пятидневный ка-
рантин членов экипажей, а также 
тестирование. Но теперь контроль 
ужесточается. Срок карантина 
продлен до двух недель. Член экипа-
жа перед отправкой в рейс должен 
будет показать два отрицательных 
результата теста (мазок из носа).

COVID-19 атакует 
американских рыбаков
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РЕКЛАМА

КНИЖНЫЙ МИР

Спрашивайте новинки в магазинах и домах книги холдинга! 
Единый справочный телефон 8 (415-2) 433-608. 

Сайт: www.novkniga.ru

Книжные новинки
В издательстве «Новая книга» в свет вышли долгожданные новинки, 

которые будут прекрасными подарками не только отпускникам 
и гостям полуострова, но и всем жителям Камчатского края.

Ольга КОСМЫНИНА. Когда жили динозавры. 
Петропавловск-Камчатский, 2019, 377 страниц с ил-
люстрациями.

В автобиографической книге «Когда жили динозав-
ры» Ольга Космынина пишет не только о своей судьбе 
и судьбе близких, но и о встречах с интересными людь-
ми. Около 50 лет она проработала на полуострове, была 
редактором двух газет – «Камчатский комсомолец» и 
«Рыбак Камчатки». Переехав в Ростов-на-Дону, про-
должила профессиональную деятельность в СМИ горо-
да-миллионника. Оказываясь в эпицентре важнейших 
для территорий и страны событий, она рассказывала о 
том, что происходит «здесь и сейчас».

В январе 2019 года камчатская организация Союза журналистов России вручи-
ла Ольге Космыниной диплом лауреата премии «Журналистская слава Камчат-
ки» за большой вклад в развитие камчатской журналистики.

Валентин ПУСТОВИТ. Вальс на счастье. Петропав-
ловск-Камчатский, 2019, 160 страниц.

Поэт Валентин Пустовит известен на Камчатке со вто-
рой половины ХХ века. Лучшие его стихи давно стали 
хрестоматийными. Любовная, гражданская и пейзажная 
лирика в книге «Вальс на счастье» отражает различные 
периоды творчества автора.

КАЛЕЙДОСКОП

www.kam-kray.ru

РОДИНА ТАЛАНТОВ

СКАЗКА – БЫЛЬ

Реклама

г. Елизово , ул. Вилюйская, 32
      auto_expert_41

Предоставляет следующие услуги:

ЗАКАЗ АВТО из ВЛАДИВОСТОКА, ЯПОНИИ
АВТО ЗАПЧАСТИ, МОТО, СПЕЦ.ТЕХНИК, В НАЛИЧИИ и ПОД ЗАКАЗ
ПОМОЩЬ В ПОКУПКЕ АВТО: 
ПОЛНЫЙ ОСМОТР ТЕХНИКИ НА КАМЧАТКЕ 
И В ГОРОДЕ ВЛАДИВОСТОК 
(КУЗОВ, ХОДОВАЯ И ТЕХ ЧАСТЬ,
А ТАК ЖЕ ЮРИДИЧЕСКАЯ ИСТОРИЯ МАШИНЫ)

А также:

АВТОСТРАХОВАНИЕ
ВЫКУПЫ СТРАХОВЫХ ДЕЛ, 
ДЕНЬГИ ЗА 24 ЧАСА
ПОДГОТОВКА ДОКУМЕНТОВ В ГИБДД
(ДОГОВОРЫ КУПЛИ ПРОДАЖИ, 
ЗАЯВЛЕНИЕ НА СВЕРКУ)
ПОМОЩЬ ПРИ ДТП
ОФОРМЛЕНИЕ АВТО БЕЗ ВАШЕГО УЧАСТИЯ

Тел.: 8-924-794-87-44, 8-914-028-79-97

Реклама

Награды – юным художникам, 
писателям, журналистам

В петропавловской литературной 
«Светелке» чествовали камчат-
ских школьников – участников 

и финалистов краевого конкурса 
«Край Камчатский – родина талантов», 
а также городских конкурсов юных 
иллюстраторов и «Книга-самиздат». 
Об этом рассказали в министер-
стве образования региона.

«Ежегодно Школа юных литературных 
дарований проводит конкурсы для одарен-
ных детей, – рассказала методист центра 
творческого развития и гуманитарного об-
разования Софья Храмцова. – В этом году 
в творческих состязаниях приняли участие 

несколько сотен юных художников, писа-
телей и журналистов. Только в конкурсе 
«Край Камчатский – родина талантов» уча-
ствовали 183 школьника из 23 населенных 
пунктов края».

Творчество ребят оценивало жюри, в 
состав которого вошли члены камчатских 
организаций Союза писателей России, Со-
юза журналистов России, краеведы, уче-
ные и общественные деятели. Все работы 
детей были отмечены дипломами.

«Такие конкурсы помогают нам не только 
развивать собственные творческие способ-
ности, но и знакомиться с профессионала-
ми своего дела, их опытом работы», – счи-
тает одна из победителей конкурса юных 
журналистов Софья Мельничук.

Также в «Светелке» состоялась презен-
тация сборников избранных произведений 
юных камчатских поэтов, прозаиков и жур-
налистов, изданных по итогам городского и 

краевого конкурсов. Каждый из авторов по-
лучил в торжественной обстановке свой пер-
сональный экземпляр. Кроме того, за дости-
жения в творчестве и активную жизненную 
позицию премией главы Петропавловска-
Камчатского были награждены воспитан-
ники Школы юных литературных дарований 
Алиса Вешнякова и Диана Курбанова.

«Награды всегда приятно получать, – 
говорит победитель в номинации «Новая 
литература» Алиса Вешнякова. – А конкур-
сы, которые организует Школа юных лите-
ратурных дарований, привлекают своими 
необычными темами. К примеру, вместо 
традиционных натюрмортов предлагается 
нарисовать вулканы или портрет камчат-
ского писателя. Это очень интересно».

Добавим, учредителями краевого кон-
курса юных авторов является министерст-
во образования края, городских – управле-
ние образования ПКГО.

Поздравь Деда Мороза 
с днём рождения

Российский Дед Мороз, 
который живет в Великом 
Устюге, ждет поздравлений 

с днем рождения. «Почта России» 
напоминает почтовый адрес главного 
новогоднего волшебника.

День рождения Деда Мороза отмечает-
ся 18 ноября. Дату праздника придумали 
дети. Они решили, что Дед Мороз родился 
в период сильных холодов. Поскольку в Ве-
ликом Устюге морозы начинаются 18 ноя-
бря, эта дата и стала официальным днем 
рождения Деда Мороза.

Письма и открытки Деду Морозу мож-
но отправить по официальному адресу: 
162390, Россия, Вологодская область, го-
род Великий Устюг, Деду Морозу, наклеив 
на письмо или открытку почтовую марку. 
Почтовый индекс 162390 и адрес получа-
теля нужно писать в правом нижнем углу 
отправления, адрес отправителя – в левом 
верхнем.

На вологодской земле уже выпал первый 
снег, и началась подготовка к одному из 
ярких зимних праздников. Чтобы поздра-
вительные послания и рисунки были до-
ставлены в канун торжества, важно забла-
говременно подписать письма и открытки, 

опустить их в почтовый ящик. Рассчитать 
срок, а также узнать о видах писем и пра-
вилах их заполнения можно на сайте «По-
чты России». Отметим, почтовые конверты 
имеют различные размеры. В большой 
бумажный конверт помещается лист фор-
мата А4, а самый вместительный почтовый 
полиэтиленовый пакет имеет размер 595 
х 700 мм, его прочность позволяет пере-
сылать вложения весом до 7 кг. Открытки 
можно отправлять в открытом виде. При 
этом нанесенная типографским способом 
литера В подтверждает оплату почтовой 
пересылки – такие почтовые карточки не 
требуют дополнительного наклеивания 
марки или конверта.

18 ноября в Великом Устюге почтовые 
работники вручат поздравления, отправ-
ленные со всей страны ко дню рождения 
Деда Мороза.

Елена ЖУКОВА

РекламаРеклама
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>> К чему приводит отсутствие оперативного реагирования? < К чему приводит отсутствие оперативного реагирования? <

Коллектив рыбодобывающей компании 
«Океанрыбфлот» с прискорбием сообщает, 
что 9 июня 2020 года на 72-м году жизни 
скончался почетный работник рыбного хо-
зяйства России, старейший сотрудник Оке-
анрыбфлота

ГЛАДЧУК
Леонид Иванович.

Он трудился в компании более сорока 
лет и был одним из пионеров рыбной отрас-
ли Камчатки. Со дня создания Управления 
океанического рыболовства и до 2012 года 

он оставался на посту и внес огромный вклад в развитие компании. Его имя 
вписано золотыми буквами в летопись Океанрыбфлота и останется в памяти 
потомков навсегда.

Руководство и работники предприятия глубоко скорбят по поводу преждев-
ременной смерти Леонида Ивановича. Это невосполнимая утрата и большая 
потеря. Вечная память коллеге, наставнику и другу.

11 июня 2020 года ушел 
из жизни почетный работник 
рыбного хозяйства России, 
один из старейших сотрудни-
ков рыбодобывающей компа-
нии «Океанрыбфлот»

АНДРИЮК
Иван Фёдорович.

Почти 60 лет он трудился 
в рыбной отрасли, из них 52 
года – в Океанрыбфлоте. Тре-

бовательный и принципиальный человек, яркая личность, 
он пользовался безусловным авторитетом в коллективе. 
Друзья и коллеги глубоко скорбят по поводу смерти Ивана 
Фёдоровича. Выражаем искренние соболезнования семье и 
близким.
Коллектив АО «Океанрыбфлот»

Более 50 
пожарных, 
два вертолета, 
бульдозеры 
и вездеходы 
задействованы 
в борьбе с 
природным 
пожаром вблизи 
Эссо

По информации главного 
управления МЧС по краю, возго-
рание было обнаружено 10 июня 
на площади три гектара. На сопке 
в нескольких километрах от села 
Эссо загорелся валежник. Туше-
ние осложнили большая крутизна 
склона, сухая безветренная пого-
да.

Для защиты населенного пун-
кта была проложена минерализо-

ванная полоса протяженностью 
около 30 километров и шириной 
около 10 метров.

В тушении лесного пожара за-
действованы 64 специалиста, 2 
вертолета, 12 единиц техники 
КГАУ «Охрана лесов». Для коорди-
нации их работы в район села Эссо 
отправится заместитель руково-
дителя краевого агентства лесно-
го хозяйства и охраны животного 
мира Алексей Епишков. Соответ-
ствующее поручение дал глава ре-
гиона Владимир Солодов.

«Должны быть сделаны выводы, 
потому что распространение это-
го пожара – классический пример 
того, как отсутствие оперативного 
реагирования на старте приводит 
к более масштабным последстви-
ям. Мы сейчас находимся на пике 
пожароопасного сезона. Такие 
возгорания могут возникать каж-
дый день. Необходимо сделать все 
возможное, чтобы такая ситуация 
впредь не повторялась», – подчер-
кнул Владимир Солодов.

Сезон огня

13 июня на 
территории 
Вилючинского 
городского 
округа жители 
обнаружили пятно 
мазута, которое 
ветром прибило 
к прибрежной 
полосе

На место оперативно прибыли 
сотрудники отряда ликвидации ава-
рийного разлива нефтепродуктов и 
приступили к очистке береговой ли-
нии бухты Крашенинникова. Было 
зачищено сорбентом более 300 ме-
тров прибрежной полосы. Около 400 
килограммов нефтешлама собрано в 
специальные емкости и вывезено для 
утилизации.

По предварительным оценкам Ро-
сприроднадзора, мазутом загрязнено 
около 400 метров берега, следы не-
фтепродуктов наблюдаются на рас-
стоянии до 2 тысяч метров. Обстоя-
тельства произошедшего выясняются. 
Идет поиск источника загрязнения.

Кто оставил пятно?
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Как сообщается на сайте фо-
рума seafoodexporussia.com, ре-
шение перенести мероприятие 
принято оргкомитетом под пред-
седательством главы Федерально-
го агентства по рыболовству Ильи 
Шестакова. Причина – динамика 
распространения COVID-19 и от-
сутствие гарантий качественного 
проведения форума. Существует 
вероятность, что многие специ-
алисты предпочтут отказаться 
от посещения мероприятия, что 
существенно снизит его деловую 
активность. Кроме того, остается 
открытым вопрос о возобновлении 
международного авиасообщения, 
что ставит под угрозу прибытие 
иностранных участников, без ко-
торых не получится выстроить 
полноценную работу для заключе-
ния контрактов.

«В этом году мировая экономика 
столкнулась с беспрецедентными 
изменениями по масштабам и влия-
нию в связи с распространением ко-

ронавирусной инфекции COVID-19. 
Мы на каждодневной основе про-
водили мониторинг текущей си-
туации для того, чтобы грамотно 
оценить возможность проведения 
мероприятия в сегодняшних реа-
лиях. Здоровье участников для нас 
превыше всего. Мы уверены, что 
решение о переносе мероприятия 
будет воспринято с пониманием и 
полной ответственностью», – про-
комментировал Иван Фетисов, 
генеральный директор компании 
Expo Solutions Group, которая явля-
ется оператором форума.

Международный рыбопромыш-
ленный форум и выставка рыбной 
индустрии проводятся по инициа-
тиве Росрыболовства с 2017 года. 
Это международная площадка, в 
работе которой принимают уча-
стие специалисты из 38 стран. За 3 
дня работы в рамках мероприятия 
проводятся сотни переговоров и 
заключаются соглашения о сотруд-
ничестве.

IV Международный рыбопромышленный 
форум и выставка рыбной индустрии, 
которые должны были состояться в 
сентябре этого года, перенесены на 6–8 
июля 2021-го

До встречи  
в июле 2021-го

– Российские суперзвезды жа-
луются, что из-за самоизоляции 
потеряли работу, а государство 
им не помогает.

– А кто им мешает выступать в 
подземных переходах?

– На фоне тех, кто там уже 
поет, они будут выглядеть провин-
циальной самодеятельностью.

* * *
Первое время после самоизо-

ляции фраза «Чувствуйте себя 
как дома» будет как минимум на-
гонять на людей ужас.

* * *
– Я вас осматривать не буду, 

пока вы не наденете маску!
– А вы точно стоматолог?

* * *
– Благодаря режиму самоизоля-

ции у меня наконец появилось вре-
мя сделать ремонт в ванной, разо-
брать хлам в кладовке и почитать 
Достоевского. Ничего это я еще не 
сделал, но время появилось.

* * *
В аптеку без маски заходить 

нельзя. Даже за маской. Свою 
первую маску ты должен добыть 
в честном бою на улице.

* * *
– Техподдержка, оператор 

9563. Что у вас случилось?
– У нас чайник не работает на 

кухне. Это к вам?
– Перезагружать пробовали?

* * *
Звонок в галантерейный ма-

газин:
– У вас ткани есть?
– Есть.
– А цвета у тканей веселые?
– Приезжайте, обхохочетесь.

* * *
– Дети, держит ли кто-нибудь 

из вас дома птиц? – спросил учи-
тель биологии. – У нас живет ка-
нарейка!

– А у нас попугайчик!
– А у нас курица в морозилке!

* * *
– Пытался разбудить совесть. 

Сам уснул.
* * *

– Так тяжело найти любовь!
– Это ты еще работу не искала.

* * *
– Когда я очень нервничаю, 

начинаю мыть окна. И мне все 
равно, что скажут другие пасса-
жиры в автобусе.

* * *
– Сфотографировал пять ты-

сяч на телефон – отправил на ре-
монт онлайн-школы.

* * *
Уже само существование ки-

риллицы и отсутствие мефодицы 
говорит о предприимчивости Ки-
рилла и простодушии Мефодия.

* * *
– Закупилась косметикой на 

несколько тысяч, сочетание бле-
ска и нищеты еще никогда не 
было так актуально.

* * *
Наши люди перестали пони-

мать анекдоты. Они думают, что 
это новости.

* * *
– Слышь, ты! А ну, катись от-

сюда!
– Обращайтесь ко мне вежли-

во.
– Да не вопрос. Слышите, вы! 

А ну, екатериньтесь отсюда!
* * *

– Вы давно играете на скрипке?
– Почти с рождения!
– И до сих пор не научились?

* * *
И все на работе вроде гладко. 

И коллектив дружный, и зарплата 
радует, и начальство не злобное. 
Но вот перерывы между перекура-
ми могли быть и поменьше.

> Веселуха <

Тел. 8-914-024-9977Тел. 8-914-024-9977  
Тел./факс: 8 (415-2) 20-42-74Тел./факс: 8 (415-2) 20-42-74

Такелаж Такелаж 
Сетеснасное оборудованиеСетеснасное оборудование

ТентыТенты
Спасательное оборудование Спасательное оборудование 

буибуи

Кранцы пирсовые.Кранцы пирсовые.
Якори и цепиЯкори и цепи
ТараупаковкаТараупаковка

Краска судоваяКраска судовая
Судовая химия и хозтоварыСудовая химия и хозтовары

Палубное оборудованиеПалубное оборудование
Обувь и спецодеждаОбувь и спецодежда

E-mail: marinehouse41@mail.ruE-mail: marinehouse41@mail.ru
Сайт: marinehouse41.ruСайт: marinehouse41.ru

от А до Я
Судовое снабжение 

РекламаРеклама

Оптимус
Лиц. АСД-41-1118 от 08.06.2000 г.

превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 29-87-12.

• Осуществляет пассажирские пере-
возки комфортабельными автобуса-
ми по Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в трудно-
доступные районы Камчатки вахто-
выми автобусами.

РекламаРеклама
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«Рыбак Камчатки» –  «Рыбак Камчатки» –  
в социальных сетях: в социальных сетях: 

свежие новости свежие новости 
нашего региона и его нашего региона и его 

главной отраслиглавной отрасли

@RYBAKKAMCHATKIGAZETA


